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ORACION DE LA REVISTA MISIONEROS DE DIOS
Santísima Virgen María, Madre de Dios y Madre nuestra, Dama Blanca de la Paz, 

mira benignamente a nosotros tus hijos que humildemente suplicamos tu mediación 
ante Jesucristo Nuestro Señor para que nos permita dar a conocer la Gloria de Dios, 
Uno y Trino y aumenta nuestra fe y la de nuestros hermanos, a través de la revista 
Misioneros de Dios, para la que pedimos Tu especial Bendición.

Acompáñanos Madre querida para que como grupos Marianos demos a conocer 
tus mensajes de salvación expresados en tus Apariciones, como son: salvar almas que 
van por el camino de la perdición, aumentar cada vez el número de los que recurren 
al rezo del Santo Rosario y nuestra propia santificación.

Que nuestro Padre que está en los Cielos escuche por medio tuyo, Madre, las 
peticiones de gracias espirituales y materiales de los lectores de tu revista.

Haz que se cumpla siempre en todos nosotros la Santa Voluntad de Dios y acepte 
nuestra diaria consagración a los Inmaculados Corazones de Jesús y María.

Amén

La revista Misioneros de Dios es una publicación Católica y Mariana, cuyo objeto 
es dar a conocer las Apariciones de la Santísima Virgen que a lo largo de la historia 
han ocurrido en numerosos lugares.

Particularmente es el órgano oficial de las Apariciones de la Dama Blanca de la 
Paz en el Monte Carmelo, Peñablanca, Chile.

La Santa Misa se celebra en el Santuario de la cumbre del cerro, todos los pri-
meros sábados de mes, con autorización y sacerdotes exclusivamente nombrados por 
el señor Obispo de Valparaíso.

Los otros días hay rezo diario del Santo Rosario y celebración de las fiestas 
Marianas, así como confesiones por los sacerdotes visitantes, incluso de otros países.
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MISIONEROS
DE DIOS

Día de todos los Santos

Aparición de Nuestra Señora en Peñablanca el 
11 y 12 de junio de 1984

Oración a Jesús*
Gracias, Señor Jesús,
Gracias, Dios, por habernos dado el Sol,
Gracias, Señor, por haberme dado un día más,
Gracias, Señor, por el pan que como,
Gracias, Señor, por la ropa que llevo puesta,
Gracias, Señor, por los árboles,
Gracias, Señor, por la lluvia, 
Gracias, Señor, por todo.

* Oración de Miguel Ángel Poblete 
 (mayo 1984)

Lunes 11 de junio de 1984; 
6:00 PM

 Hoy no tenemos parlantes, 
contratiempo ya bastante usual. 
Estamos rezando el Rosario. 
 Miguel Ángel ha comenzado 
a dar un mensaje apocalíptico, 
sobre los tres días de tinieblas, 
pero no se alcanza a captar com-
pleto. 

 UN GAS VA A CUBRIR 
LA TIERRA. HABRÁ QUE 
GUARDAR AGUA, LEÑA, 
ALIMENTOS NO PERECI-
BLES, HARINA, ACEITE, 
ETC. 
 LOS ANIMALES, FUERA 
DE LA CASA. CUBRIR BIEN 
LAS VENTANAS, OJALÁ 
CON FRAZADAS Y LO MÁS 
IMPORTANTE, NO MIRAR 

HACIA AFUERA, NI ABRIR 
LA PUERTA A NADIE. TO-
DOS DENTRO DE LA CASA, 
AUNQUE SE NOS DIGA QUE 
ES UN PARIENTE, PUEDE 
SER UN ENGAÑO. 
 PONERSE DE ACUERDO 
CON NUESTROS FAMILIA-
RES DE NO ABRIR. 
 NO FUNCIONARÁ EL 
GAS, NI LA LUZ, NI LA PA-
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RAFINA. SÓLO SERVIRÁN 
LAS VELAS BENDITAS Y 
REZAD MUCHO EL ROSA-
RIO EN NUESTROS ALTA-
RES (ORATORIOS); CON-
TINUADO, SIN PARAR. SI 
UNO SE CANSA, QUE SIGA 
EL OTRO. 
 EN LO POSIBLE, NO ASUS-
TARSE POR LO QUE ESTÁ 
ACONTECIENDO. REZAD Y 
PEDID MISERICORDIA. NO 
MIRAR AFUERA, NADIE; 
NO TENER CURIOSIDAD. 
 En estos momentos, no se 
escucha muy bien; la gente ha-
ce callar para poder escuchar a 
Miguel Ángel, pero él dice que 
continuemos rezando. 
 Sólo soy un instrumento, di-
ce, y los mensajes los sabremos 
a su debido tiempo. 
 Dicho esto, Miguel Ángel sa-
le del Jardín Santo y se acerca 
a un sacerdote joven que está 
presente. Lo toma de la mano 
y lo entra al Jardín, haciéndolo 
permanecer a su lado. 
 La Santísima Virgen le da un 
mensaje precioso al sacerdote, 
que sólo se ha podido captar 
parcialmente, que Ella lo va a 
guiar hasta Dios. 
 Nuestra Señora le pide al 
sacerdote que le cante y éste le 
canta en latín un cántico mara-
villoso. Se ve emocionado. 
 Luego Miguel Ángel le pide a 
Raúl Providel, que coloque una 
imagen de Nuestra Señora de Fá-
tima en la punta del espino. Para 
lograr aquello, Raúl debe sacar 
algunas ramas de aquel arbusto. 
 Miguel Ángel sale del éxtasis 
a las 7:30 PM, y todos rezamos 
con fervor, Bendita sea tu Pure-
za. 
Nota: En nuestra elemental con-
dición de humanos, optamos por 

dos tendencias al escuchar un 
mensaje de tanta gravedad como 
el dicho por la Santísima Virgen 
el día de hoy: 
 Para los creyentes, que esta-
mos con Jesús y nos esforzamos 
por seguir su senda, para los que 
nos hemos convertido a la ver-
dadera Fe a raíz de estos maravi-
llosos encuentros con María, el 
temor aflora, pero sabemos que 
con oración y Fe en la miseri-
cordia de Nuestro Señor, todo 
es superable. Esto nos permite 
confirmar nuestra Fe y esperar 
con tranquilidad un momento 
que obviamente llegará. 
 Para los que no creen, para 
los que se dicen creyentes pe-
ro no practican su Fe, para los 
que están inmersos en las cosas 
del mundo, para ellos más vale 
esconder la cabeza y seguir go-
zando. 
 Debemos rezar mucho por 
todo el mundo. 
 Este mensaje de la Virgen no 
ha sido dicho por primera vez. 
Son muchas las veces que se 
ha dado en distintas partes del 
mundo y a personas de santidad 
comprobada. 
 La Señora nos ha avisado que 
su próxima aparición será maña-
na 12 de junio, a las 6 de la tarde 
y nos pide que todos vengan de 
blanco.

Martes 12 de junio de 1984; 
6:00 PM

Primer AniversArio de lAs 
APAriciones 
 Hoy es un día muy especial 
para todos. Se cumple el primer 
aniversario de las apariciones de 
la Santísima Virgen en este ce-
rro. En un día como hoy, Ella 
llamó por primera vez a Miguel 

Ángel. 
 Se han reunido muchos pere-
grinos en tan importante fecha, 
que estimamos en 6.000 perso-
nas, aproximadamente. 
 No sé los demás, pero yo 
tengo la sensación que este día 
me deparará grandes y maravi-
llosas sorpresas. La gente se ha 
esmerado en cumplir con lo poco 
que nos ha pedido la Santísima 
Virgen, es decir, las exigencias 
mínimas para su deleite en las 
apariciones. Así, numerosos pe-
regrinos hemos subido de blanco 
y hemos traído la imagen de la 
Dama Blanca de la Paz. Otros, 
han traído una silla, cojines y una 
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torta hecha de flores con una pa-
loma blanca en su interior. Creo 
yo, que esto último es lo más 
hermoso que se nos ha ocurrido 
como regalo material a Nuestra 
Señora, ya que en lo espiritual, 
no somos pocos los que hemos 
enmendado nuestros caminos. 
Creo yo, que ese es el principal 
milagro que nos ha regalado la 
Santísima Virgen: La conver-
sión a la verdadera Fe. 
 A la hora señalada y ante esa 
gran multitud, Miguel Ángel 
cae en éxtasis y recibe, en forma 
visible, la Comunión de manos 
del arcángel San Miguel, que 
siempre acompaña a la Santísi-
ma Virgen en sus manifestacio-
nes al vidente. Nuevamente, el 
ver la Sagrada Forma aparecer 
de súbito en su lengua causa el 
mismo asombro del principio. 
 Nuestra Señora, dice Miguel 
Ángel, será coronada como la 
Dama Blanca de la Paz, Patrona 
de todo el Mundo. 
 Ella es La Reina de la Paz, la 
que aboga por el amor y la paz 
en el mundo, por lo tanto no es 
patrimonio de nadie en especial, 
sino del mundo entero. 
 TÚ Y MI HIJO PREDILEC-
TO MIGUEL LO HARÁN. 
 Se refiere al padre Contardo y 
a otro sacerdote que se encuentra 
presente en el Jardín. Uno toma 
un cojín y el otro, una corona de 
flores. 
 Luego se escucha: Alcen las 
velas, porque serán bendecidas. 
 Nuestra Señora dice: 
 ME PASEARÉ POR TODO 
EL MUNDO, TRIUNFANTE. 
HOY SE CUMPLE LA GRAN 
PROFECÍA DE LA SALETTE. 
ME PASEARÉ POR TODO 
EL MUNDO, TRIUNFANTE, 
COMO LA DAMA BLANCA 

DE LA PAZ, PORQUE QUIE-
RO LA PAZ Y LA UNIÓN DE 
TODOS.
 Dice Miguel Ángel: Que los 
presentes se den el saludo de la 
paz. 
 ¡Alabado sea Jesucristo! 
 La Señora ha aparecido con el 
Niño Jesús. Como está contenta 
Ella con todos nosotros, quiere 
que todos alcen las manos y pi-
dan, rogando, al cielo. Todo lo 
que pidan se hará, pero con Fe. 
 Luego dice: Que cada grupo 
se identifique con su canción o 
con su grito. Se han formado 
grupos de baile, basados un poco 
en la fiesta de La Tirana, a pedido 
de la Santísima Virgen, a quien 
le gustan esos bailes y esos tra-
jes. Los distintos grupos, hacen 
lo que ha pedido el vidente. El 
ambiente es de toda una fiesta 
dedicada al cielo. 
 La coronarán a Ella los ánge-
les, como la Dama Blanca de la 
Paz y la Corredentora. 
 Ahora sí que me siento un po-
quito más fuerte y más cerca, le 
dice Miguel Ángel, luego de lo 
cual, ríe. 

 En este momento, comienzan 
a verse rayos. 
 Alguien exclama: Mater Re-
gina, Madre Reina. 
 La Señora está siendo coro-
nada. 
 Nuevamente pide el saludo de 
la paz, en nombre de Nuestro 
Señor Jesucristo. 
 Una hermosa paloma blanca 
es liberada de la torta de rosas 
que alguien le trajo como regalo 
a Nuestra Madre del Cielo, y en 
su vuelo, observado por todos, 
llega donde el vidente. Miguel 
Ángel ríe y la toma con mucho 
cariño. 
 Se produce un momento de 
silencio y luego vuelve a hablar 
el vidente. 
 Solamente los niños y los 
sacerdotes pueden estar en el 
Jardín Santo. 
 Acto seguido, la multitud reza 
un Padre Nuestro por la amistad 
entre Chile y Argentina. 
 Nuestra Señora pide: 
 VAMOS A HACER UN SI-
LENCIO PARA ADORAR A 
DIOS PADRE, HIJO Y ESPÍ-
RITU SANTO. 

Centenares de fieles acuden al cerro durante las aapariciones. Foto julio 1984,
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 Nuestra Señora pide, que to-
dos los sacerdotes que hay aquí, 
bendigan la imagen de la Dama 
Blanca de la Paz. 
 Los sacerdotes lo hacen. 
 Para sus hijos predilectos que 
estén aquí: Los protegerá de todo 
mal y de todo. Confíen en Ella, 
en la Dama Blanca de la Paz. 
 Luego exclama: La imagen 
que viene en procesión se debe 
colocar en la gruta. El Niño Je-
sús, quiere darles bendiciones a 
todos. Todos deben hincarse. 
 Dentro del Santuario han ubi-
cado aquella silla que alguien 
trajo, sin que aún tengamos claro 
para qué. 
 Luego sabemos que Nuestra 
Señora se ha posado en ella. 
 Con humildad, dice la Señora, 
Ella se ha posado en los cojines 
que hay en el Santuario y los 
ha besado el Niño Jesús, porque 
servirán de testimonios, porque 
todos ustedes quieren a su Ma-
dre. 
 Hay muchos que la ofenden, 
hay muchos que ofenden a su 
Hijo. Todos debemos de hacer 
muchos sacrificios y reparar las 
ofensas al Inmaculado Corazón 
de María y su Hijo Nuestro Se-
ñor. 
 La Señora se sigue quejando 
de los sacerdotes: 
 HAY MUCHOS SACER-
DOTES, OBISPOS Y CAR-
DENALES QUE LLEVAN 
A MUCHAS ALMAS A LA 
PERDICIÓN. EL CLERO 
YA HA AUMENTADO SUS 
CLOACAS; SI SIGUE ASÍ, 
HABRÁ UN GRAN CASTI-
GO. LO PODRIDO YA NO SE 
LEVANTARÁ JAMÁS.
 Pide a sus verdaderos hijos, 
a los verdaderos imitadores de 
Cristo. Está muy triste, porque se 

cierran las Iglesias los días Do-
mingo. Dios les castigará, como 
no hay perdón, a sus hijos que 
cierran las Iglesias. 
 La Señora dice: 
 QUE NO HAY QUE ABU-
SAR CON EL MANDATO 
QUE LES DAN, PORQUE 
EL CASTIGO SERÁ MUY 
GRANDE, COMO NO HAY 
EJEMPLO. MALDICIÓN A 
LOS SACERDOTES Y A LAS 
PERSONAS CONSAGRADAS 
A DIOS, QUIENES CON SU 
MALA VIDA, SUS INFIDE-
LIDADES, CRUCIFICAN A 
CRISTO NUESTRO SEÑOR. 
MUCHOS SE ESCANDALI-
ZARÁN CON ESTAS PALA-
BRAS, PERO ES CIERTO. 
YA NO HAY SACERDOTES 
DIGNOS DE TOMAR CON 
SUS MANOS LA SAGRADA 
FORMA DE CRISTO, NUES-
TRO SEÑOR. HA LLEGADO 
A TANTO SU IMPUREZA, 
QUE SÓLO SE VAN Y LLE-
VAN A MUCHAS ALMAS A 
LA PERDICIÓN. 
 NO SÓLO PORQUE TIE-
NEN GRANDES, GRANDES 
HONORES SE VAN A SAL-
VAR. TIENEN LA OBLIGA-
CIÓN TAMBIÉN, DE LIM-
PIARSE EL ALMA, PORQUE 
TODOS SON PECADORES; 
NO SOLAMENTE PORQUE 
SON SACERDOTES SE VAN 
A SALVAR. 
 DIOS QUIERE ESTABLE-
CER EN CHILE LA DEVO-
CIÓN HACIA MARÍA, CO-
MO LA DAMA BLANCA DE 
LA PAZ. ARDIENTEMENTE 
PIDE ELLA, QUE SEA VE-
NERADA COMO LA DAMA 
BLANCA DE LA PAZ. 
 PONGAN EL ICTUS; SU 
COLOR BLANCO ES PURE-

ZA, ROJO ES LA SANGRE 
DEL CORDERO, AZUL EL 
MANTO DE NUESTRO SE-
ÑOR, AMARILLO LA LUZ 
DIVINA. CUALQUIERA DE 
ESOS CUATRO TENDRÁN 
QUE PONER EN LA PUERTA 
DE SUS CASAS, LO ANTES 
POSIBLE. 
 Sí, claro. 
 HIJO MÍO, MIRA, MU-
CHAS ALMAS VAN AL IN-
FIERNO. YO HE VENIDO A 
CHILE A SALVAR ALMAS 
QUE VAN POR MAL CAMI-
NO. 
 HE AQUÍ EL INFIERNO. 
 Nuestra Señora le muestra al 
vidente el infierno y a juzgar por 
su expresión, es algo terrorífico 
lo que está observando. Luego 
dice: 
 POR ESO HE VENIDO A 
BUSCAR ALMAS QUE RE-
TORNEN AL CAMINO DE 
DIOS Y NO SE EXTRAVÍEN. 
AYÚDAME A SALVAR AL-
MAS QUE VAN A LA PER-
DICIÓN. 
 MUCHOS HIJOS PREDI-
LECTOS VAN POR EL CA-
MINO DE LA PERDICIÓN Y 
CON ELLOS LLEVAN TAM-
BIÉN A MUCHAS ALMAS 
A LA PERDICIÓN. MALDI-
CIÓN A LOS SACERDOTES 
Y PERSONAS CONSAGRA-
DAS A DIOS QUE LLEVAN 
MUCHAS ALMAS A LA PER-
DICIÓN. 
 OS PIDO LA REPARACIÓN 
DE LOS ULTRAJES A MI IN-
MACULADO CORAZÓN. 
 Te pido por toda la gente que 
me pide, por los enfermos y por 
las almas del purgatorio. 
 Luego pregunta: ¿Para qué 
voy a pedir por los que se van 
al infierno? 
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 Luego Nuestra Señora me 
puso en un gran túnel negro y 
vi caer el alma de una niña de 
13 años, que maldecía a sus pa-
dres por no haberle enseñado el 
temor de Dios y que existía el 
infierno. Su vida tan corta había 
estado llena de pecado, dándose 
a los placeres mundanos y satis-
facciones de su cuerpo, que sus 
pasiones le pedían. Sobre todo 
se acusaba de haber leído libros 
malos. 
 Luego Nuestra Señora me 
dijo con tristeza: 
 HIJO MÍO, MIRA, MU-
CHAS ALMAS VAN AL IN-
FIERNO. YO HE VENIDO A 
CHILE, A SALVAR ALMAS 
QUE VAN POR MAL CAMI-
NO. 
 Luego Nuestra Señora me 
pide que rece por Chile. Acto 
seguido, pone su mano derecha 
en una luminosidad de su pecho 
y aparece notoriamente su Co-
razón rodeado de espinas. A mí 
me impresionó mucho. 
 Hace un gesto maternal, como 
preparándome para algo desco-
nocido para mí; me iba a volver 
a mostrar el terrible infierno. 
 No soy buen relator, pero tra-
taré de describir lo que vi. 
 Nuestra Señora pone su ros-
tro muy triste nuevamente y en 
su mano izquierda aparece una 
luz amarilla, mezclada con azul 
eléctrico, que va a caer, más o 
menos, a un metro de donde yo 
me encontraba, miré y en ese 
momento aparece una visión 
más horrible que la primera y 
tan espantosa que aún tengo pre-
sente aquello que he visto. 
 La luz se tornó entre roja y 
azul y vi unos condenados que 
gritaban y ofendían al Señor, 
lanzando blasfemias de todas 

 ¿O si se pide? ¿No? 
 ¡Ah!, ojalá se pudiera. 
 Sí, hay que rezarle aquí a las 
almas pecadoras. 
 Sí, yo también soy pecador, 
también hay que rezar por mí. 
 Que levanten las manos todos 
aquellos que enviaron carta al 
extranjero. Muy pocos la levan-
tan.
  Los hermanos argentinos que 
se acerquen y entren al Santua-
rio. 
 La Señora pide nuestra Can-
ción Nacional. 
 Todos los fieles se la canta-
mos. 
 La Dama Blanca de la Paz 
vendrá el 16 y el 17. Mañana a 
las 12:00 horas. El 17 a las 9:00 
horas. 
 ¡Adiós! 
 Sale del éxtasis, cuando son 
las 9:10 PM. 
 Nos retiramos dichosos por 
lo visto y escuchado. Y así ha 
pasado el primer aniversario de 
las apariciones. 
 A continuación transcribo 
fielmente la visión del infierno, 
tal como la escribió Miguel Án-
gel luego de terminada la apari-
ción de hoy 12 de junio. 
 “Visión del infierno, 12 de 
junio de 1984, escrita por Mi-
guel Ángel Poblete y transcrita 
textualmente por María Luisa 
Paredes”. 
 Nuestra Señora me dijo tris-
temente: 
 EL MUNDO NO CESA DE 
OFENDER AL SEÑOR. Una 
luz blanca salió de su mano de-
recha, iluminó el suelo y vi unas 
almas que se quejan y sienten 
tormentos en sus manos, gritan-
do: ¿Por qué aquella ambición 
a lo ajeno, si no lo podía tener 
más que unos días? 

clases, sin que sus lenguas pa-
raran de ofender al Señor. 
 Las almas condenadas de-
cían: Maldita sea por haber en-
señado a mis hijos que aquella 
mujer, que no puedo mencionar 
su nombre porque me atormenta, 
no era Inmaculada en su Con-
cepción; no era Virgen, maldita 
sea mi lengua y aquella mujer. 
 Luego Nuestra Señora me 
mostró otro lugar donde había 
una gran oscuridad. Allí, las 
almas se quejaban de sus ojos; 
arrojaban gritos espantosos que 
daban escalofríos y decían, entre 
gritos y llantos: 
 Yo, que miraba al mundo 
con otros ojos y miraba todas 
las cosas inmundas que existen 
para satisfacer los placeres que 
mi cuerpo me pedía, maldigo a 
las mujeres por haberse exhibido 
para satisfacción mía. Maldición 
para mis ojos que sólo vieron 
todo en doble sentido. Maldito 
sea Dios. 
 Aquí le pedí a Nuestra Señora 
que no quería ver más y Ella, 
muy triste, me dice: 
 “HE AQUÍ EL INFIERNO”. 
POR ESTO HE VENIDO A 
BUSCAR ALMAS QUE RE-
TORNEN AL CAMINO DE 
DIOS Y NO SE EXTRAVÍEN. 
AYÚDAME A SALVAR AL-
MAS QUE VAN A LA PER-
DICIÓN. 
 Si alguien me preguntara, 
¿cómo es el infierno?, yo le 
respondería: 
 Un lugar repugnante y feo. No 
me gusta acordarme de este terri-
ble infierno. Pero lo más horrible 
de todo, es cómo el demonio nos 
tienta más y nos hace caer en el 
pecado. 
 Cada uno de nosotros sabe 
distinguir lo bueno de lo malo, 
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Apariciones de la Santísima Virgen a través del mundo

Marie-Julie Jahenny (1850-1941)
11 de octubre de 2011

mas satanás es inteligente para 
hacernos caer en pecado mortal. 
Para evitar esto, nosotros tene-
mos la obligación de mantener-
nos en oración y con nuestras 
almas limpias. 
 Una de las cosas que más me 
impactó, fue ver a algunos sa-
cerdotes y Obispos en el infier-
no, los que maldecían al Señor, 
arrojando miles de blasfemias y 
decían: 
 Maldita sea mi codicia, mi 
amor al dinero y a los placeres, 
que fueron causa de no amar 

bien a Dios; por eso estoy aquí. 
Maldición al que es llamado 
Santo Padre. 
 En ese instante, se produjo un 
grito desgarrador y frenético, sin 
control alguno: 
 ¡Oh!, yo que induje miles de 
almas a la perdición, ¡ay de mí! 
 Fue tanta la impresión que 
me produjo, que fue necesario 
decirle, igual que la vez anterior: 
¡Señora, Señora, saca esa visión 
horrible! 
 Llorando, Nuestra Señora di-
ce: 

 MUCHOS HIJOS PREDI-
LECTOS VAN POR EL CA-
MINO DE LA PERDICIÓN Y 
CON ELLOS LLEVAN TAM-
BIÉN, MUCHAS ALMAS A 
LA PERDICIÓN. MALDI-
CIÓN A LOS SACERDOTES 
Y PERSONAS CONSAGRA-
DAS QUE LLEVAN MUCHAS 
ALMAS A LA PERDICIÓN. 

miguel Ángel Poblete P.
 

Extraído del libro
“si hAcéis lo que os digo hAbrÁ

PAz, de lo contrArio…”
de mAríA luisA PAredes

 Es quizá, la más grande mística en la historia 
de Francia. Nació el 12 de febrero de 1850, en 
un pequeño poblado de Bretaña, al oeste de 
Francia, llamado Blain. Fue la mayor de cinco 
hijos, educada por sus padres, sencillos aldeanos 
en esa Fe viva por la cual son conocidos los 
bretones. Nuestro Señor la bendijo con muchas 
gracias desde el tiempo de su primera Comu-
nión, gracias a lo cual ella le correspondió con 
devoción creciente.
 Marie-Julie ingresó a la Tercera Orden fran-
ciscana al principio de su segunda década de 
vida para ayudar al mundo a santificarse. En 
1873 recibió del Cielo el más importante regalo 
místico: Los Estigmas de Cristo, desde los 23 
años de edad hasta su muerte, 60 años más tarde, 
llevó en su cuerpo las Llagas de Nuestro Señor 
en el grado más visible que ninguna otra persona 
los ha llevado en la historia de la Iglesia.
 A más de las Cinco Llagas en sus manos, 
pies y costado, Marie-Julie sufrió también, las 
heridas infringidas por la Corona de Espinas, 
y las marcas de los hombros que Jesucristo 
Nuestro Señor padeció por cargar la Santa Cruz. 
A todo esto, ella también padeció las heridas 
causadas por los azotes en la espalda de Cristo, 

así como otras más de un significado místico. 
Por consecuencia, Marie-Julie vivió una vida 
de sufrimiento continuo, como alma propicia-
toria, en una pequeña cabaña de la aldea de La 
Faudrais, cerca de Blain.
 Ella había sido elegida o designada por Nues-
tro Señor para hacer reparación por los pecados 
de Francia y del mundo. En compensación, Dios 
Nuestro Señor la favoreció con Sus frecuentes 
visitas de Él mismo y de la Santísima Virgen 
María, tanto como le dio las luces proféticas.
 La verdad de las advertencias celestiales de 
las que ella fue solamente, su humilde men-
sajera, están garantizadas por su característica 
sencillez y honestidad, y por su ejemplar obe-
diencia a sus superiores: su director espiritual, 
su obispo, y por supuesto, por la comprobación 
de todo lo profetizado durante su larga vida.
 Con exactitud predijo las dos Guerras mun-
diales, la elección del papa San Pío X, varias 
persecuciones de la Iglesia, los castigos de-
signados a Francia por su apostasía. Muchas 
de sus profecías han quedado sin publicarse. 
Sin embargo, sus advertencias para los Últi-
mos Tiempos deben ser leídas por aquellos que 
“tengan oídos”. Marie-Julie tuvo el maravilloso 
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don de poder distinguir el pan eucarístico del 
pan ordinario, los objetos benditos de los que 
no lo eran; sabía decir el lugar de donde venían 
las reliquias y finalmente, podía entender los 
cantos y oraciones sagradas de cualquier idioma.
 Desde el 28 de diciembre de 1875 sobrevi-
vió por cinco años con solo comer la Hostia 
Consagrada cada día. El Dr. Imbert-Gourbeyre 
comprobó que durante ese período de tiempo no 
tuvo ninguna excreción líquida o sólida. Tam-
bién, cuando estaba en éxtasis, no sentía ningún 
dolor ni era molestada por la intensidad de la luz. 
Algunos de estos éxtasis estaban acompañados 
de levitación y en ese momento su cuerpo no 
pesaba nada.
 La vidente, hacia el fin de sus días quedó 
ciega, sorda, muda y tullida; subsistió milagro-
samente con el Santísimo Sacramento en los 
últimos años de su vida.
 Es una gracia de Dios que los lectores de esta 
biografía, no moriremos sin saber lo que Dios 
confió a ella para beneficio de nuestra desgra-
ciada época. Marie-Julie subió al Cielo el 4 de 
marzo de 1941 con la admiración de numerosos 
científicos que la examinaban continuamente, 
también con el desprecio de los descreídos y de 
los orgullosos; con la devoción de sus amigos 
de toda la vida como Mon. Fourier, obispo de 
Nantes y del grupo de quienes difundían sus 
mensajes y sus penas a un mundo ingrato e 
indiferente.
Profecías
 Una de las profecías más interesantes de Ma-
rie-Julie es la visión que tuvo del diálogo entre 
Nuestro Señor Jesucristo y Lucifer-Satanás, en 
el que éste amenazó de la siguiente manera: 
“Atacaré a la Iglesia. Derribaré la Cruz, diezma-
ré la población y depositaré una gran debilidad 
en los corazones. Propiciaré la negación de la 
Religión Católica. Por un tiempo seré el amo 
de todas las cosas en la tierra, todo estará bajo 
mi control, aún Tu Templo y Tus fieles”
 Confirmando la visión anterior, en otra oca-
sión, oyó a San Miguel decir que Satanás tomará 
posesión de todas las cosas terrestres, por algún 
tiempo, y que reinaría completamente sobre to-
do; que toda benevolencia, Fe y Religión ver-
dadera sería sepultada como en una tumba…”, 

“Satanás y los suyos festejará su triunfo con 
fingida belleza y alegría.” “Todo lo aprobado 
por la Iglesia infalible dejará de existir como lo 
vemos hoy (hace cien años), por cierto, tiem-
po. En esa desdichada y aniquilante época se 
verán aparecer en la tierra extraños signos. Por 
causa de los pecados y maldad de los hombres 
la Santa Iglesia será oscurecida, pues, Nuestro 
Señor enviará esta oscuridad para detener a los 
malos en la búsqueda de mayor maldad…” Ma-
rie-Julie Jahenny sigue describiendo su visión: 
“Aparentemente, no quedará ningún vestigio del 
Santísimo Sacramento, ningún rastro de la Fe, 
por todos lados solamente habrá confusión…”
 El arcángel San Miguel termina por decirle: 
“Después del triunfo satánico; Nuestro Señor 
Jesucristo congregará a Sus ovejas dispersas 
para reinar sobre el mal y sacará de su tumba 
a la oculta Iglesia y a la postrada Cruz…”
Invento del nuevo ritual

 El 27 de noviembre de 1902 y el 10 de mayo 
de 1904, Nuestro Señor Jesucristo y la Santísima 

Marie-Julie Jahenny de La Fraudais, Francia.
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Virgen María le anunciaron la conspiración del 
Nuevo Ritual de la Misa. “Té anunciamos la 
siguiente advertencia: Los discípulos que no son 
de Mi Evangelio están trabajando intensamente 
en estructurar, de acuerdo a sus propias ideas y 
bajo la influencia del enemigo de las almas, una 
nueva Misa que contenga conceptos odiosos a 
Mis designios.” “Cuando esta fatal hora llegue, 
la fe de mis sacerdotes se pondrá a prueba; estos 
textos serán celebrados en el

Habrá dos periodos

Primer Periodo
 “El primer periodo será cuando mis sacer-
dotes existan sin Mí….”
 Ya en junio de 1881, Marie-Julie había reve-
lado que “muchos sacerdotes en su aberración, 
habían violado sus juramentos (de ordenación), 
El Libro de la Vida contiene sus nombres, de-
cía…”, “Por el poco respeto que el rebaño tiene 
a los apóstoles de Dios, crece descuidado y deja 
de observar las leyes. El sacerdote mismo es 
responsable por la falta de respeto que las ovejas 
le tienen, porque éste no respeta suficientemente 
su sagrado ministerio, y el lugar que ocupa en 
sus sagradas funciones. El rebaño sigue siempre 
las huellas de sus pastores…”, “La clerecía será 
severamente castigada a cuenta de su inconce-
bible veleidad y gran cobardía incompatibles 
con sus funciones sagradas.”
 “Un terrible castigo ha sido preparado para 
esos que ascienden cada mañana las gradas del 
Santísimo Sacramento, porque Yo no vengo a 
sus altares para ser torturado. Yo sufro cientos 
de veces más por esos corazones que por nin-
gún otro. Yo os absuelvo por vuestros grandes 
pecados, Mis hijos, pero Yo no garantizo algún 
perdón para esos sacerdotes.”
 Marie- Julie Jahenny reveló que los que go-
biernan el rebaño, serán los responsables de la 
crisis venidera. Aparentemente, el comunismo 
no podría triunfar si la Iglesia permaneciera en 
la Fe. También ella mencionó que la creciente 
libertad adquirida por los sacerdotes y Obispos 
la usarán malamente. Mencionó a un Papa ve-
nidero, que, en el último momento, revertirá su 
política para hacer un llamado al clero. Pero, 
no será obedecido, al contrario, una Asamblea 

de Obispos le demandará aún mayor libertad, 
declarando que pronto no le obedecerían más. 
Marie Julie declaró que esa “revolución roja” 
lo derribará. Entonces una horrorosa religión 
remplazará a la religión católica y vio a mu-
chísimos obispos abrazando esa “sacrílega e 
infame religión.”

Las profecías de Marie-Julie acerca de 
la nueva liturgia

segundo Periodo
 “El segundo periodo será el de la persecución, 
cuando los enemigos de la Fe y de la Santa 
Religión impongan sus fórmulas en el libro de la 
nueva celebración…” “Estos espíritus infames 
son aquellos que Me crucificaron y esperan el 
reino del nuevo Mesías” (El Anticristo). El 27 
de noviembre de 1902 (el 72 aniversario de la 
Aparición de la Medalla Milagrosa) y el 10 de 
mayo de 1904, Nuestro Señor advirtió acerca 
de la nueva liturgia que un día sería instituida. 
“Yo os lo advierto; los enemigos de la Fe y 
de la Santa Religión impondrán sus fórmulas 
en el libro de la Sagrada celebración. Algunos 
de mis santos sacerdotes rechazarán este libro 
sellado con las palabras del Abismo. Desafor-
tunadamente, habrá muchos que lo aceptarán.
 El 10 de mayo de 1904 Nuestra Señora la 
Virgen María describió la nueva clerecía y la 
nueva liturgia: “Ellos no se detendrán en su o-
dioso y sacrílego camino, irán muy lejos para 
comprometer a todos, a un mismo tiempo, de 
un solo golpe: la Santa Iglesia, el Clero y la Fe 
de mis hijos.”
 La Virgen María anunció “la dispersión de 
los pastores” por la propia Iglesia, de los verda-
deros pastores remplazados por otros formados 
por Satán: … “nuevos dispensadores de nuevos 
sacramentos, nuevos templos, nuevo bautismo, 
nuevas confraternidades.”
 El 7 de julio de 1880 Jesús dijo a Marie-Julie 
“La Iglesia será privada del supremo jefe que 
ahora la guía…. El jefe Supremo de la Iglesia 
será ofendido brutalmente”.
 En el éxtasis del 4 de noviembre de 1880, 
Marie-Julie nos describió el martirio del Papa: 
“La voz de la Iglesia bajo velada vista rompe 
mi alma el eco del sonido de su moribunda 
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voz. El supremo Pontífice profiere su agoni-
zante discurso hacia su pueblo, hacia sus hijos 
de quienes él es su Padre. Es una espada en 
mi alma…. veo unos pájaros blancos llevando 
en sus picos, jirones de su carne chorreando 
sangre, veo las manos de Pedro traspasadas por 
los clavos como lo fueron las de Dios. Veo sus 
vestidos de ceremonia hechos garras, veo la ropa 
que llevó con dignidad para hacer descender a 
Nuestro Señor sobre el altar. He visto todo eso. 
Oh ¡Cómo sufro!

Los tres días de oscuridad

 Estos terribles días han sido profetizados a 
través de los siglos, pero las dos almas proféticas 
que se han ocupado de esto en los dos últimos 
siglos han sido Anna María Taigi “vendrá sobre 
la tierra una oscuridad intensa que durará tres 
días y tres noches, Nada será visible y el aire 
estará cargado de pestilencia. Esta situación 
hará que los enemigos de la Religión… Sean 
muertos”
 Marie-Julie Jahenny “La tierra se converti-
rá en un enorme cementerio; los cadáveres de 
los enemigos de Dios y de los justos cubrirán 
la tierra, para los que queden vivos vendrá el 
hambre…
 Los tres días de oscuridad han sido profe-
tizados por muchos santos incluyendo a Anna 
María Taigi, al Padre Pío de Pietrelcina y a 
Marie-Julie Jahenny. Marie-Julie anunció tres 
días de oscuridad durante los cuales los poderes 
infernales serán soltados y ejecutarán a todos 
los enemigos de Nuestro Señor Jesucristo. “La 
crisis vendrá de repente, los castigos serán re-
partidos en todos y se sucederán uno tras otro 
sin interrupción…” 4 de enero de 1884. “Los 
tres días de oscuridad serán en Jueves, Viernes 
y Sábado. Días del Sagrado Sacramento, de la 

Santa Cruz y de la Santísima Virgen… Tres 
días menos
 Una noche truenos y centellas herirán a los 
que no tienen Fe y, los que no confían en Mi 
Poder, morirán de miedo. “Durante estos tres 
días de terrorífica oscuridad, ninguna ventana 
deberá abrirse, porque nadie deberá ver la tierra 
y el horrible color del aire durante esos días pues 
serían muertos al instante” “El cielo se incen-
diará, la tierra se abrirá…durante estos tres días 
de oscuridad debéis encender las velas benditas 
para encender vuestras habitaciones, ninguna 
otra luz brillará…” “Nadie que esté fuera sin 
refugio sobrevivirá, la tierra se estremecerá y el 
miedo será grande. Si, Nosotros escucharemos 
a quieres recen por sus amigos y ninguno de 
ellos PerecerÁ. Porque necesitaremos de ellos 
para proclamar la Gloria de la Cruz……” 8 de 
diciembre de 1882. “solAmente lAs velAs de 
cerA benditAs dArÁn luz durante esta horro-
rosa oscuridad. unA solA velA será suficiente 
para esas noches infernales… En las casas de los 
malos y los blasfemos aún estas velas benditas 
no dArÁn luz” Y nuestra Señora asentó: “Todo 
se conmoverá excepto los muebles donde estén 
encendidas las velas benditas. Vosotros debéis 
portar el Crucifijo o estar junto a mi imagen 
bendita, esto os protegerá del terror…”
 “Durante la oscuridad los demonios y los 
malos adquirirán las espantosas figuras…
 Nubes color sangre recorrerán el firmamento. 
La tierra será golpeada por estruendos y los 
cielos se cubrirán de siniestras luces fuera de 
estación. La tierra será movida en sus cimien-
tos. Los mares se levantarán e inmensas olas 
recorrerán los continentes…
 “Toda la tierra parecerá un enorme cemen-
terio. Los cuerpos de los malvados y los de los 
justos cubrirán los campos. Tres cuartas partes 
de la población del mundo serán destruidas…”

Donaciones vía Transferencia Bancaria de fondos

Banco: Banco de Crédito e Inversiones, Oficina Central, Santiago – Chile
Cuenta Corriente N° 101 94 002 Titular: Fundación Montecarmelo
Rut: 71.209.800-7
Confirmar transferencias a correo electrónico: 
prodriguez@lasachiras.cl,   y/o   contacto@fmontecarmelo.cl
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 El  21 de noviembre la Iglesia celebra la 
Presentación de María Santísima en el templo 
de Jerusalén.
 A continuación el relato de las visiones de la 
Beata Ana Catalina Emmerick sobre el aconte-
cimiento:
  La niñita María será pronto llevada al templo 
de Jerusalén. Vi hace algunos días a Ana en 
un aposento de la casa de Nazaret, teniendo 
delante de ella a María, ya de tres años de edad 
y enseñándola a rezar, porque luego vendrían 
los sacerdotes a examinarla para su admisión 
en el colegio del Santuario. Ese día había fiesta 
en la casa de Santa Ana, como una preparación. 
Se hallaban allí extranjeros, parientes, hombres, 
mujeres y niños; también se hallaban presentes 
tres sacerdotes, uno de Séforis, otro de Nazaret y 
el tercero de un lugar cercano. Estos sacerdotes 
habían venido a examinar si la niñita María se 
hallaba en estado de ir al templo.
 Después los vi ponerse en marcha al amane-
cer. La niñita María deseaba con ardor llegar al 
templo; salió de la casa con toda ligereza y fue 
a colocarse junto a las bestias de carga; después 
de algunos días de viaje llegaron a Jerusalén.
 Bien temprano Joaquín se dirigió al templo 
con los otros hombres, más tarde María fue lle-
vada allí también por su madre con un acompa-
ñamiento solemne. Ana y María de Helí con su 
hija María de Cleofás iban adelante. Las seguía 
la santa niña con su saya y capa azul celeste 
con brazos y cuello adornados de guirnaldas, 
llevando en la mano una antorcha engalanada 
de flores.
 A cada lado de María marchaban tres niñas 
con iguales antorchas y vestidos blancos borda-
dos de oro. Como María, también ellas llevaban 
capas de color azul claro, guirnaldas de flores 
y pequeñas coronas alrededor del cuello y de 
los brazos. Enseguida iban las otras vírgenes y 
niñitas, todas vestidas de gala, pero sin unifor-
midad; cerraban la marcha las demás mujeres.

 Cuando llegó el grupo descrito antes, vi a 
varios servidores del templo ocupados en abrir 
con grandes esfuerzos una puerta muy grande 
y muy pesada, brillante como el oro y sobre la 
cual estaban esculpidas algunas cabezas, raci-
mos de uvas y manojos de espigas: Era la puerta 
Dorada.
 El séquito pasó por esa puerta y para llegar 
a ella, tuvieron que subir por cincuenta gradas; 
no sé si entre ellas había algunos intervalos de 
piso plano. Quisieron conducir de la mano a 
María, pero, ella lo rehusó y llena de júbilo y 
entusiasmo, subió las gradas rápidamente y sin 
tropezar. Todos se hallaban vivamente impre-
sionados.
 Después del sacrificio, arreglaron un altar 
portátil cubierto, o sea, una mesa de sacrificio 
con gradas. Zacarías y Joaquín con otro sa-
cerdote, vinieron del patio de los presbíteros a 
este altar, ante el cual estaban un sacerdote y 
dos levitas con rollos de papel y todo aparejo 
para escribir. Un poco a la espalda de María, 
se hallaban las niñas que la acompañaban; ella 
se arrodilló sobre las gradas, Joaquín y Ana 
extendieron las manos sobre la cabeza de su 
hija, el sacerdote le cortó algunos cabellos que 
fueron quemados en un bracero.
 Los padres pronunciaron ciertas palabras por 
las cuales ofrecían a su hija, palabras que los dos 
levitas escribieron. Entretanto las niñas cantaban 
el salmo 44 y los sacerdotes el salmo 49 y los 
niños acompañaban con sus instrumentos.
 Entonces dos sacerdotes tomaron a María 
de la mano y subiendo por muchas gradas, la 
pusieron en un sitio elevado del muro que lo 
separaba del vestíbulo del santuario.
 Colocaron a la niña en una especie de nicho 
situado en la mitad de este muro de modo que 
ella podía ver en el templo donde se hallaban 
en el orden muchos hombres que me parecieron 
consagrados a este santo edificio. Dos sacerdotes 
estaban a los lados de la niña y sobre las gradas 

21 de noviembre:
Presentación de María en el Templo

Según las revelaciones de la Beata Ana Catalina Emmerick
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había otros dos que recitaban en voz alta 
las oraciones prescritas en los rollos.
 Por otro lado, del muro, un anciano 
príncipe de los sacerdotes estaba de pie 
junto a un altar, en un sitio tan elevado que 
apenas podía vérsele la mitad del cuerpo.
 Lo vi ofrecer el incienso cuyo humo 
se esparció alrededor de María. Los pres-
bíteros tomaron las coronas con que la 
niña rodeaba sus brazos y la antorcha que 
llevaba en la mano y se las dieron a sus 
compañeras. Le colocaron sobre la cabeza 
una especie de velo moreno y haciéndola 
bajar por unas gradas, la condujeron a 
una sala vecina donde otras seis vírgenes 
del templo mayores que ella vinieron a 
recibirla esparciéndole flores a su paso.
 Seguíanla sus maestras, Noemí herma-
na de la madre de Lázaro, la profetiza Ana 
y otras más. Los sacerdotes recibieron en-
tre sus manos a la niña y después de esto, 
se retiraron. Se hallaban también allí el padre y 
la madre de la niña y sus más próximos parien-
tes. Acabándose los cánticos sagrados, la niña 
se despidió de su familia. Joaquín sobretodo se 
hallaba sumamente conmovido; tomó a María 
en sus brazos, la estrechó contra su corazón y 
le dijo bañado en lágrimas: «Acuérdate de mi 
alma delante de Dios».
 Entonces María con la maestra y muchas ni-
ñas se dirigió a la habitación de las mujeres en 
la parte septentrional del templo. Ellas ocupa-
ban piezas que habían sido construidas en sus 
gruesos muros.
 Podían ellas por medio de pasajes y escaleras, 
subir a pequeños oratorios colocados cerca del 
santuario del Santo de los Santos. Vi a la santa 
Virgen en el venerado edificio, ya en el colegio 
con las demás niñas, ya en su aposento, progre-
sando siempre en el estudio, en la oración y en 
el trabajo. Hilaba, tejía, hacía encajes para el 
servicio del templo, lavaba los paños y limpiaba 
los vasos.
 Muchas veces la vi rezar y … aparte de las 
oraciones prescritas por las reglas del colegio, 
la vida de María era un anhelo incesante de la 
Redención y una continua oración interior; pero 
hacía todo eso de un modo pacífico y secreto.
 Cuando todos dormían, ella se levantaba de 

la cama e invocaba a Dios. Muchas veces la 
vi bañada en lágrimas e inundada de la Luz 
durante la oración, oraba con velo. Se ocultaba 
de igual modo con el velo cuando hablaba a los 
sacerdotes o cuando bajaba a una sala contigua 
al templo para recibir el trabajo que debía eje-
cutar o bien, entregar el ya hecho.
 Vi a la santa Virgen frecuentemente en el 
templo arrebatada en éxtasis en oración; parecía 
que su alma no se hallaba en la tierra y a menu-
do recibía consuelos celestiales. Ardientemente 
suspiraba por el cumplimiento de la promesa 
y en su humildad apenas se atrevía a formar el 
deseo de ser la última criada de la Madre del 
Redentor. La maestra que cuidaba de María, de 
llamaba Noemí, hermana de la madre de Lázaro 
y tenía cincuenta años. De ésta, aprendía María 
a trabajar y con ella andaba cuando limpiaba los 
vasos y paños manchados con la sangre de los 
sacrificios o cuando dividía o preparaba ciertas 
porciones de la carne de las víctimas reservadas 
para los sacerdotes y mujeres del templo.
 Difícil era que los sacerdotes desconocieran 
del todo los destinos que la Providencia le había 
asignado a María. Su conducta, la gracia que la 
adornaba y su discreción extraordinaria eran tan 
notables desde su infancia, que ni su extremada 
humildad bastaba para ocultarlas enteramente.
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26 de noviembre
Cristo Rey

¿Cuál es el significado de Cristo Rey?

 Cristo Rey es uno de los títulos más impor-
tantes de Jesús. Aunque Jesucristo no fue un 
rey en el sentido terrenal, es el Divino Rey del 
Universo, que une a toda la creación con el 
Padre. Como nos dice San Pablo, reine hasta 
que haya puesto a todos sus enemigos debajo 
de sus pies. El último enemigo en ser destruido 
es la muerte. Porque Dios ha sometido todas las 
cosas bajo sus pies. Cuando todas las cosas le 
estén sujetas, entonces también el Hijo mismo 
se sujetará al que le sujetó a él todas las cosas, 
para que Dios sea todo en todos.

¿Cuándo se celebra Cristo Rey?
 Cada año celebramos la soberanía de Cristo 
el último domingo del año litúrgico, el trigésimo 
cuarto domingo del tiempo ordinario.

¿Cuándo comenzó la fiesta litúrgica de 
Cristo Rey?

 El Papa Pío XI instituyó esta fiesta en 1925, 
pero se celebró por primera vez en 1926. Origi-
nalmente, fue designada para fines de octubre, 
pero el Papa San Pablo VI la cambió al último 
domingo del año litúrgico, que es el domingo 
antes del comienzo de Adviento. Esto se corres-
ponde bien con el final de la historia cuando 
Cristo regrese como Rey, un tema que abordarán 
las liturgias de la primera mitad de Adviento.

¿Por qué el Papa Pío XI instituyó esta 
fiesta de Cristo Rey?

 Cuando el Papa Pío instituyó esta fiesta, fue 
en respuesta al aumento del secularismo y el 
ateísmo. Cristo Rey fue, y es, la respuesta a 
todos los problemas humanos. Así, en la encí-
clica Quas Primas, el Papa escribió:
 Recordamos haber dicho que estos múltiples 
males en el mundo se debían al hecho de que la 
mayoría de los hombres habían echado a Jesu-
cristo y su santa ley fuera de sus vidas; que estos 

no tenían lugar ni en los asuntos privados ni en 
la política; y dijimos además que, mientras los 
individuos y los estados se negaran a someter-
se al gobierno de nuestro Salvador, no habría 
perspectivas realmente esperanzadoras de una 
paz duradera entre las naciones. Los hombres 
deben buscar la paz de Cristo en el Reino de 
Cristo; y que prometimos hacer en la medida 
que estuviera en Nuestro poder. En el Reino 
de Cristo, es decir, Nos parecía que la paz no 
podía ser restaurada de manera más eficaz ni 
fijada sobre una base más firme que mediante 
la restauración del Imperio de Nuestro Señor.
¿Se refiere a Cristo como rey en la Sa-
grada Escritura?

 El Papa Benedicto XVI dijo:
 La realeza de Cristo permaneció completa-
mente oculta hasta los 30 años, años que pasó 
en una vida ordinaria en Nazaret. Luego, du-
rante su vida pública, Jesús inauguró el nuevo 
Reino que “no es de este mundo” (Jn 18, 36), 
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y finalmente, con su muerte y resurrección, lo 
estableció plenamente.
 El texto al que hace referencia el Papa con-
tinúa con Juan 18:37,
 Pilato le dijo: “¿Entonces tú eres rey?” Je-
sús respondió: “Tú dices que yo soy rey. Para 
esto nací, y para esto vine al mundo, para dar 
testimonio de la verdad. Todo el que es de la 
verdad oye mi voz”.
 Mateo 28:18 también dice: “Y acercándose 
Jesús, les dijo: Se me ha dado toda potestad en 
el cielo y en la tierra”.
 Hay otras referencias al reinado de Jesús, 
co  mo 1 Corintios 15: 25-28 y Filipenses 2: 10-
11: “… en el nombre de Jesús se doblará toda 
rodilla, en el cielo y en la tierra y debajo de la 
tierra, y toda lengua confiesa que Jesucristo es 
el Señor, para gloria de Dios Padre”.
¿No apunta el título INRI en crucifijos a 
la realeza de Cristo?

 Sí, estas son las iniciales del latín Iesus Na-
zarenus Rex Iudaeorum, que significa “Jesús 
de Nazaret, Rey de los judíos”. Pilato ordenó 
que se colocara un letrero con estas palabras 
irónicas en la cruz de Jesús sobre Su cabeza. 
Aunque esto se hizo para justificar la crucifixión, 
y no porque Pilato creyera que era verdad, era 
apropiado que la cruz reconociera de alguna 
manera el reinado de Jesús.
 “¡Oh, qué felicidad nuestra si todos los hom-
bres, individuos, familias y naciones se dejaran 
gobernar por Cristo!”. - Papa Pío XI
¿Por qué llamar a Cristo Rey, cuando 
tan pocas naciones todavía tienen reyes?

 Aunque la mayoría de las naciones ya no 

tienen reyes ni reinas, la mayoría de la gente 
comprende las implicaciones del término. Los 
reyes y reinas humanos ejercen una autoridad 
soberana por derecho de nacimiento, no nece-
sariamente por excelencia personal. Cristo no 
solo tiene autoridad y poderes divinos, sino 
excelencia y santidad personal, que sobrepasa 
a todas las criaturas. Así, en su encíclica Sobre 
la fiesta de Cristo Rey, el Papa Pío XI explica:
 Durante mucho tiempo ha sido una costum-
bre común dar a Cristo el título metafórico de 
“Rey”, debido al alto grado de perfección con 
el que supera a todas las criaturas. De modo 
que se dice que reina “en el corazón de los 
hombres”, tanto por la agudeza de su intelecto 
como por la extensión de su conocimiento, y 
también porque es la verdad misma, y es de él 
de quien la verdad debe ser recibida obediente-
mente por toda la humanidad. Él reina, también, 
en la voluntad de los hombres, porque en él la 
voluntad humana fue perfecta y enteramente 
obediente a la Santa Voluntad de Dios, y, ade-
más, por su gracia e inspiración, somete nuestro 
libre albedrío de tal manera que nos incita a lo 
más nobles esfuerzos.
¿Cómo se celebra a Cristo Rey?

 La forma más adecuada es asistir a la misa 
de la solemnidad. Como siempre es domingo, 
también es siempre un día santo de obligación.
 Como es la última semana del año litúrgi-
co, la oración Te Deum podría ofrecerse, ya 
sea individualmente o en familia. Esta oración 
de alabanza y acción de gracias se reza en la 
Liturgia de las Horas todos los domingos y el 
Papa la reza solemnemente al final de cada año 
calendario.

Por Abel cAmAscA / 27 de septiembre de 2023 / 
08:23 PM—Este 28 de septiembre se conme-
moran 45 años de la partida al cielo del Beato 
Juan Pablo I, cuyo pontificado duró sólo 33 días. 
Horas antes de morir, pronunció una profunda 

y emotiva oración que había aprendido de su 
madre.
 Era un miércoles 27 de septiembre de 1978 y 
el entonces Juan Pablo I, el Papa de la sonrisa, 
continuaba su ciclo de catequesis sobre las vir-

Beato Juan Pablo I

Santos del mes
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tudes teologales. Las semanas 
anteriores había reflexionado 
sobre la fe y la esperanza. Ese 
día tocaba el turno de la caridad.
 De manera inusual, el Pontí-
fice inició su discurso rezando 
una oración, que según él, era 
muy conocida y estaba “en-
tretejida con frases bíblicas”. 
Además, precisó que se la ha-
bía enseñado su mamá y que la 
rezaba varias veces al día.
 “Dios mío, con todo el co-
razón y por encima de todo te 
amo a ti, bien infinito y felicidad 
eterna nuestra; por tu amor amo 
al prójimo como a mí mismo y 
perdono las ofensas recibidas. 
Señor, haz que te ame cada vez más”, dijo Juan 
Pablo I.
 El Santo Padre luego explicó lo que estas 
palabras significaban. En este sentido, enfatizó 
la importancia de la caridad, que es la virtud 
del amor. “Amar significa viajar, correr con el 
corazón hacia el objeto amado… Amar a Dios 

Alberto royo mejíA—la figura 
de este santo purpurado inglés, 
más actual hoy que nunca. En 
el año que comienza veremos 
en los altares a grandes figuras 
de la historia de la Iglesia, en-
tre los cuales destacan el Papa 
Juan Pablo II y el Cardenal John 
Henry Newman  Es, además, 
un personaje de gran actuali-
dad: El camino de conversión 
de Newman, en el que actuaron 
activamente su inteligencia y su 
fuerte sensibilidad religiosa, es 
ejemplar para todo cristiano, 
pero sin duda tiene especiales 
connotaciones para los que desde la confesión 
anglicana se preguntan también hoy —como 
cuando él vivía— si no estará la verdad en la 

S.S. Juan Pablo I

es, por tanto, viajar con el corazón hacia Dios. 
Un viaje precioso”, indicó.
 Al día siguiente, 28 de septiembre, Juan Pa-
blo I murió de un infarto y partió a la Casa del 
Padre. Fue beatificado por el Papa Francisco el 
4 de septiembre de 2022.

Cardenal Newman en los altares

Iglesia Católica:
 En 1832 Newman emprendió un largo viaje 
alrededor del Mediterráneo con Froude, y re-

Cardenal John Henry Newman. El Papa Francisco decretó la fecha en la que 
cinco Beatos serán inscritos en el libro de los santos en el curso del Consistorio 
Ordinario Público para la Canonización de los Beatos, que se celebró en el 

Vaticano el lunes 1 de julio.
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gresó a Oxford el 14 de julio de 1833, el mismo 
día que comenzaba el llamado Movimiento de 
Oxford. El viaje de Newman a las costas del 
Norte de África, Italia, Grecia Occidental, y 
Sicilia (Diciembre de 1832 - Julio de 1833) 
fue un episodio romántico, del que sus diarios 
han preservado los incidentes y el color. Roma, 
como madre de la religión de su tierra nativa, lo 
embrujó de tal manera que nunca se olvidó de 
ella. Se sintió llamado para una misión grande; y 
cuando la fiebre lo atrapó en Leonforte, en Sici-
lia (donde estaba errando solo) gritó, “No debo 
morir, no he pecado en contra de la luz.” En el 
Cabo Ortegal, el 11 de diciembre de 1832 había 
compuesto el primero de una serie de poemas, 
denso, apasionado, y original que profetizaba 
que la Iglesia reinaría como en el principio.
 Regresó a casa de su madre el martes 9 de 
julio de 1833. Al domingo siguiente John Keble 
predicó desde el púlpito de Santa María el “ser-
món de los jueces” sobre la apostasía nacional, 

que Newman consideró como el comienzo del 
Movimiento de Oxford. El pequeño grupo de 
seguidores de la Iglesia Alta se movilizó rápida-
mente. Su primer objetivo era defender la liber-
tad de la Iglesia respecto al Estado, basándola en 
el origen apostólico de la autoridad eclesiástica. 
Newman propuso a Keble y a Froude asociarse 
para publicar folletos. Keble y Froude lo apo-
yaron. Estos “folletos de actualidad” (“Tracts 
for the Times”) eran breves artículos en defensa 
de la independencia de la Iglesia. Al final del 
año habían aparecido veinte tracts, once de los 
cuales escritos por Newman. En los últimos días 
de 1833 se unió al movimiento el prestigioso 
doctor Pusey. Pronto los tracts se vendieron en 
grandes cantidades. Newman dedicó gran parte 
de sus energías al movimiento que estaba en 
marcha. Asistía a reuniones y asambleas de todo 
tipo, cenas y veladas, y mantenía abundante 
correspondencia.

jorge soley—El libro cayó en mis manos casi 
por casualidad, lo caté sin grandes expectati-
vas… y ha resultado ser una delicia. Un docu-
mento fino y delicado, como corresponde a su 
autor, pero también vivaz y colorista. Un retrato 
indirecto, y por tanto más veraz, de su tiempo 
y entorno, y un acercamiento a una persona 
excepcional, que no oculta ni sus dudas, ni sus 
desengaños… ni sus certezas y entusiasmos.
 A la espera de que ustedes mismos puedan 
disfrutar de esas cartas, dirigidas principalmen-
te a familiares y amigos, reproduciré algunos 
fragmentos que he encontrado especialmente 
interesantes.
 Como en la primera carta que encontramos, 
escrita en 1817 desde el Trinity College de 
Oxford, de un Newman jovencito a su padre, 
donde contemplamos las costumbres gastronó-
micas de la época y aparece un joven muy ale-
jado de una cierta imagen de misticismo beato 
que algunos han querido endosar a Newman. 
Escribe el estudiante novato que “en la cena 

Las cartas de Newman: un tesoro 
poco conocido

me encantó la novedad de todo. Pescado, carne, 
ave, un salmón estupendo, piernas de cordero, 
etc., y buena, muy buena, para mi gusto, una 
cerveza fuerte que tienen y que sirven en jarras 
de peltre antiguas o potes de barro bastante de-
formes. Dile a mamá que hay tartas de fresa, de 
frambuesa y de albaricoque. Durante la cena el 
asado no iba circulando, había tal abundancia 
que era raro que dos tomaran del mismo asado”.
 Este joven que con tanto entusiasmo escribe 
acerca de los placeres de la mesa, es también 
alguien con una profunda vida interior (que me 
ha recordado a lo escrito sobre la esperanza por 
San Claudio de la Colombière), como aflora 
en una carta de 1821, en la que escribe que 
“sobre todo quiero conseguir la fuerza de la 
fe, que ahora noto que me falta. Las nubes de 
la duda cruzan por mi cabeza, aunque tengo lo 
que Dios quiera que dure siempre: una com-
pleta seguridad de la esperanza acerca de mi 
salvación final, y la he tenido siempre desde el 
momento de mi conversión.” También me ha lla-
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mado la atención la seriedad de 
Newman, que desde muy joven 
se aplica a las cosas importan-
tes con rigor: en 1823 escribe: 
“esta semana y la anterior he 
estado aprendiendo la Biblia de 
memoria; acabo de terminar la 
epístola a los Efesios.”
 Muy jugosos son sus comen-
tarios a lo largo del primer viaje 
que realiza por Italia, con es-
cala en Gibraltar. Es allí donde 
recoge una anécdota sobre los 
españoles poco favorecedora, 
pero que nos salva con su co-
mentario final: “el año pasado, 
me explicó un oficial de artille-
ría en Gibraltar, fue a Cádiz y 
unos bandidos la robaron en esas montañas de 
qué hablaba. Por cierto que esas bandas están 
compuestas de distintos tipos de personas; me 
dijeron el otro día que asaltaron a un oficial 
inglés y que después se encontró en Cádiz a 
uno de los que le asaltó y resultó ser un oficial 
español. No obstante, otros militares españoles 
son caballeros.” Menos mal.
 El impacto, en 1846, de Italia, con sus con-
trastes, fue fuerte en Newman. Escribe al respec-
to: “la belleza de estas iglesias se va apoderando 
de nosotros cada vez más. Hoy mismo hemos 
visto una nueva. Pero la puerca costumbre de 
escupir es un serio reparo para nuestro disfru-
te. Esta gente escupe en todas partes, incluso 
en los reclinatorios; lo van preparando y cada 
diez segundos, otro escupitajo, como si fuera 
un entretenimiento. Tiene que ser muy insano, 
no me extrañaría que produjera tuberculosis.”
 Y lo que escribe sobre los romanos tampoco 
tiene desperdicio: “No me gusta el pueblo de 
Roma. Son crueles con los animales y muy poco 
honrados: mienten y roban sin la menor concien-
cia; en tercer lugar, son sucísimos. (…) Percibo 
en ellos una certeza y una sencillez asombrosa 
para creer lo que a un anglicano o protestante 
le es tan difícil de aceptar. Pero aunque tienen 
esto, hacen demostraciones pasmosas de cómo 
es posible separar religión y moralidad. Por su-
puesto, hablo general; sería injusto negar que 
hay entre el pueblo gente buena y honrada”.

 En este tono costumbrista, es realmente di-
vertida la narración que hace de un viaje en 
tren en1852, donde destaca una experiencia que 
podría haberse extraído de Samuel Johnson: 
“intenté sacarle a mi compañero de asiento si 
tenía que bajarme en Berwick o en Tweedmouth, 
pero era demasiado escocés como para darme 
una contestación clara y lo único que saqué en 
limpio es que conocía en Berwick dos posadas 
buenas, que de las posadas de la estación el 
no respondía y que, además, a él todo esto del 
ferrocarril no le gustaba nada, y que prefería 
el viejo sistema de los coches de caballos.”
 También, cómo no, aparecen en estos escritos 
importantes anotaciones en relación a las polé-
micas religiosas en las que se vio envuelto. Y 
aquí, el tranquilo y meditabundo Newman llega 
a irritarse de veras… es que hay cosas con las 
que no se puede jugar. Por ejemplo, en 1851, 
le escribe al editor de la Ari’s Birmingham Ga-
zzette, en relación a uno de sus colaboradores 
que había hecho afirmaciones injuriosas contra 
Newman, lo siguiente: “aunque parezca extra-
ño, tiene ese sujeto tan poca delicadeza que se 
ha permitido la impertinencia de enviarme una 
carta; la he devuelto sin abrirla. La próxima la 
quemaré, y la tercera, si llega, la clavaré en la 
pared. Me niego a tener ningún tipo de trato 
personal con semejante individuo”. Ya se ve 
que Newman no era partidario del diálogo a 
toda costa.

Cardenal John Henry Newman
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guillermo juAn morAdo—La pasión por la ver-
dad, que caracterizó la vida del cardenal inglés, 
se refleja de un modo singular en el tema maria-
no. Al principio, Newman pensaba que el culto 
a María estaba en contraste con la revelación y 
que suponía un obstáculo para la adoración del 
Dios único. Finalmente, comprende que María 
no impide el culto a Dios, sino que lo favorece 

 Y ante las insinuaciones de que Newman iba 
a abandonar la Iglesia católica ante las incom-
prensiones sufridas, la carta que le envía al editor 
de El Globo es antológica y muestra tanto su 
profunda y vigorosa fe como que había dejado 
definitivamente atrás todo respeto humano: “así 
que para darles una satisfacción completa, si 
es que eso es posible, por la presente declaro 
profesar ex animo, con un consentimiento abso-
luto, interno y deliberado, que el protestantismo 
es la religión más desoladora que cabe pensar, 
que la sola imagen de un servicio anglicano me 
produce escalofríos y el solo pensamiento de los 
Treinta y nueve artículos me provoca oleadas 
de sudor frío. ¿Volver a la iglesia de Inglaterra? 
Nunca. Se rompió la red y somos libres. Sería 
un loco rematado (por decirlo suavemente) si 
en mi vejez abandonara la tierra que mana le-
che y miel por la ciudad de la confusión y el 
reino de la esclavitud.” Admira su fuerza… y 
es motivo de reflexión el que nadie pueda ex-
presarse con esta libertad hoy en día. Lo que 
no quita que Newman tuviera que sufrir en sus 
propias carnes, en ocasiones de modo cruel y 
muy doloroso, todas las miserias de esa Iglesia 
santa que está compuesta de hombres pecadores. 
En 1860 escribe: “es ley de vida, supongo, que 
no se cuente para nada con quienes trabajan 
mucho y se hacen notar poco”. Y en 1880: “he 
visto muchos fallos entre los católicos, sobre 
todo en cosas educación; por supuesto los que 
trabajaban en medio de sus fallos ignoraban 
su situación y la manera de arreglar esos fa-
llos, y no sentían el menor agradecimiento ni 
la menor consideración hacia una persona que 

estaba intentando arreglar esos fallos, sino que 
les parecía un enredador, un chiflado que hace 
todo lo que no hay que hacer.”
 Es tremendo, y en cierto sentido de enorme 
actualidad, el comentario que hace en su diario 
hacia el final de sus años: “en Roma, por el 
lado del debate intelectual a mí me gustaría 
enfrentarme con problemas actuales como el 
de la incredulidad y otros por el estilo, pero 
tanto Propaganda como los obispos miran con 
enorme suspicacia al que hace algo”. Tremen-
da también, pero bella y esperanzada, es esta 
sincera y desgarradora confesión: “¡qué triste, 
qué deprimente ha sido mi vida desde que soy 
católico! El contraste ha sido éste: como pro-
testante sentía que mi religión era algo triste y 
seco, pero no lo era mi vida; como católico, mi 
vida es triste y seca, no mi religión.”
 Por último destacaré otro apunte que me 
parece también de plena actualidad. Escribe 
Newman en 1872 acerca de los atributos del 
Sumo Pontífice: “ningún Papa puede convertir 
el mal en bien. Ningún Papa tiene poder alguno 
sobre los principios morales eternos que Dios 
mismo ha impreso en nuestros corazones. (…) 
el Papa es infalible, no impecable”.
 Acabo con otra confesión de esta alma santa 
y, por ello mismo, sufriente y libre: “Me ha he-
cho sentir que en el Santo Sacramento está mi 
gran consuelo y que mientras le tenga a Él, vivo 
en su Iglesia, los miembros de la Iglesia, mis 
superiores, pueden exigirme obediencia, pero 
no tienen derecho a mi admiración, y tampoco 
ofrecen nada que lleve a confiar plenamente en 
ellos”.

Cardenal Newman: Meditaciones 
marianas

y ayuda a realizarlo de un modo más perfecto.
 Una vez católico, Newman siente la urgen-
cia de “reparar” y se convierte en un ferviente 
devoto de la Virgen y en un gran defensor de 
su grandeza. De esta devoción nacen las “Me-
ditaciones para el mes de María”. 
 Meditaciones que Newman dirigió en la igle-
sia del Oratorio de Birmingham, y que fueron 
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Mensaje del 25 de septiembre de 2023

 “¡Queridos hijos! 
Los invito a una 
oración fuerte. El 
modernismo quiere 
introducirse en sus pen-
samientos y robarles la 
alegría de la oración y 
del encuentro con Je-

sús. Por eso, queridos hijitos míos, renueven 

recogidas por sus discípulos y 
publicadas póstumamente en 
1893.
 Estas reflexiones se caracte-
rizan por su impronta bíblica, 
teológica y litúrgica. Su co-
mentario a las “Letanías Lau-
retanas” constituye una preciosa 
síntesis de mariología. María es 
contemplada en el marco de la 
historia de la salvación: en el 
pensamiento de Dios, en la vida de Jesús, en 
la historia de la Iglesia.
 María, en la visión de Newman, responde a 

las esperanzas humanas. Hablando “cor ad cor”, 
el Cardenal suscita en quien le lee el amor por 
Nuestra Señora.

Noticias desde Medjugorje

Mensajes de Nuestra Señora María
Reina de la Paz

la oración en sus familias, para que 
mi Corazón maternal esté gozoso 
como en los primeros días cuan-
do los elegí y la respuesta era la 
oración de día y de noche, y 

el cielo no permanecía en si-
lencio sino que concedía en 
abundancia paz y bendición 
a este lugar de gracia. Gra-
cias por haber respondido a 
mi llamado. ”

Noticias de Peñablanca

Santa Misa en Santuario Monte 
Carmelo

 Desde temprano comenzó, este sábado 7 oc-
tubre, el arribo de fieles al Santuario del Monte 
Carmelo de Peñablanca tomando ubicación en 
los asientos que estaban dispuestos para la ce-
lebración de la Santa Misa. A su paso varios 
recibieron hojas con extractos de mensajes don-
de se pidía a las mujeres el uso del velo y que 

no lleven pantalones al momento de acercarse 
a comulgar. 
 Un gran número de los presentes siguió el 
rezo del Santo Rosario, dirigido por la coor-
dinadora de grupos misioneros, señora Gloria 
Mellado, junto a otras misioneras y misioneros.
 En esta oportunidad se pudo ver una presencia 
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mucho mayor de fieles, atribui-
da a que el día coincidió con un 
fin de semana largo y que ade-
más las condiciones del tiempo 
fueron muy favorables. Aumen-
to de fieles que también quedó 
de manifiesto en la cantidad de 
vehículos; viéndose a algunos 
de sus conductores complicados 
al momento de estacionar, por 
estar ya los espacios en gran 
parte ocupados.
 Siendo día sábado 7 de octu-
bre, día de la Virgen del Rosa-
rio, volvió a iniciar su recorrido 
el anda con la imagen de Nues-
tra Señora desde el atrio de la 
capilla, para avanzar en medio de los fieles y 
seguir por un costado del jardín del santuario, 
así como también de ermita de Fátima y dentro 
del atrio de la capilla; siendo ubicada finalmente 
el anda por quienes la transportaban cerca del 
altar donde se celebra la Santa Misa, en medio 
de cánticos y oraciones. 
 Durante la prédica el sacerdote pidió por 
la paz en Israel; no estando la mayoría de los 
presentes enterados de los graves hechos que 
se suscitaban esa mañana en aquella región 
del mundo ya sea, por venir algunos, en ese 
momento viajando hacia Peñablanca, o estar 
una gran mayoría de ellos compenetrados en 
la oración, o haber apagado sus celulares.
 Finalizada la Misa el sacerdote pidió a los 
fieles ponerse de pie y acercarse un poco más 
para de esta manera proceder a la bendición de 
aquellos cuadros donde se ve retratada la fami-
lia; frente a cada persona el sacerdote consultó 
por el apellido y lo que pedían para su familia; 
procediendo el consagrado a bendecir tanto los 
cuadros como a quienes los traían. Lo que obligó 
al sacerdote a permanecer por un mayor tiempo 
en el lugar, dada la gran cantidad de personas 
que respondieron a esta solicitud hecha por el 
consagrado el pasado mes de septiembre. 
 Más tarde se vio a las personas abordar los 
vehículos que los habían traído de la capital, 
de ciudades de la zona, o de regiones como 
Curicó y Linares. 
 Es el caso del bus que provino de Linares 

transportando personas adultas y menores se-
ñaló, quien dice ser catequista, que ha viajado 
a cargo de niños de entre 8 y 12 años a los que 
se viene preparando para la primera Eucaristía; 
considerando por lo tanto muy conveniente que 
ellos acudan a Peñablanca con el propósito de 
participar de la misa.
En tanto a otros fieles se les vio siendo aborda-
dos por quien contando con un canal por You-
Tube recoge los testimonios de quienes fueron 
testigos presenciales de las apariciones. Y de 
los que suelen acudir al santuario los primeros 
sábados de cada mes.  
 Además se vio a un grupo de jóvenes uni-
versitarios conformado principalmente por 
mujeres quienes han llegado al santuario con 
el propósito de preparar un reportaje sobre los 
hechos ocurridos en Peñablanca durante los 80, 
además de lo que en la actualidad acontece. Por 
lo que una de ellas llegó portando una cámara 
fotográfica con la que captó imágenes de fieles 
que participaban de la misa y de todo lo que 
comprende el Santuario
 Finalizamos esta información indicando que 
sacerdote sostuvo que el próximo primer sábado 
de noviembre, la misa será por los difuntos, por 
lo que pidió que cada persona asista esta vez 
con una flor en la mano y el nombre de ese ser 
querido ya fallecido.

Información entregada por 
néstor morAles.

Fieles reciben información al ingresar al Santuario



22

Violación del Derecho Canónico

(infocAtólicA - 8/10/23 6:14 
PM)—A una familia católica 
de ocho miembros se le negó 
recientemente la Sagrada Co-
munión mientras asistía de ro-
dillas a misa en una iglesia de 
la diócesis de Boise. Tanto el 
sacerdote local como el obispo 
se negaron a reconocer que la 
negación del sacramento era 
una grave violación del dere-
cho canónico.
 Scott Smith, abogado católi-
co, autor, teólogo y padre de seis hijos, estaba 
de vacaciones con su familia en Idaho en agosto 
y fue a la misa dominical en San Carlos Bo-
rromeo en Hailey. «Después de conducir dos 
horas desde las montañas para asistir a la Santa 
Misa, el párroco nos negó a todos, a mis hijos y 
a mis suegros, la Sagrada Comunión porque nos 
arrodillamos para recibir la Eucaristía», relató 
Smith en un blog en el que detallaba el suceso.
 «Fue muy triste ver a mis hijos pequeños, 
arrodillados reverentemente para recibir la Eu-
caristía, y luego ver al sacerdote moviéndoles el 
dedo», escribió. «Ironía de las ironías, antes de 
negar la Sagrada Comunión a toda mi familia, 
el padre acababa de predicar una homilía sobre 
la inclusión, advirtiendo sobre la exclusividad».
 Después de hablar con el párroco tras la misa, 
Smith le envió un correo electrónico, citando la 
Conferencia de Obispos Católicos de Estados 
Unidos (USCCB), que se basa en las instruccio-
nes del Misal Romano, el Código de Derecho 
Canónico y las normas de la Congregación para 
el Culto Divino y los Sacramentos.
 Con respecto a la recepción de la Sagrada 
Comunión, la USCCB escribió:«La Instrucción 
General pide a la Conferencia Episcopal de cada 
país que determine la postura que debe utilizarse 
para la recepción de la Comunión y el acto de re-

Niegan la Sagrada Comunión a una familia 
católica en Idaho por arrodillarse a recibirla
Una controversia en Idaho surgió después de que un sacerdote y un obispo se negaran 
a reconocer una violación del derecho canónico al negar la Sagrada Comunión a una 

familia católica que eligió arrodillarse para recibirla.

verencia que debe hacer cada persona al recibir 
la Comunión. En los Estados Unidos, el cuerpo 
de Obispos ha determinado que “[l]a norma... 
es que la Sagrada Comunión se reciba de pie, 
a menos que un fiel desee recibir la Comunión 
arrodillado” y que una inclinación es el acto 
de reverencia que deben hacer los que reciben 
(GIRM nº 160). Esta norma está respaldada 
por una Instrucción de la Santa Sede sobre la 
Eucaristía: “Al distribuir la Sagrada Comunión, 
recuérdese que ‘los ministros sagrados no pue-
den negar los sacramentos a quienes los buscan 
de modo razonable, están rectamente dispuestos 
y no tienen prohibido por el derecho recibirlos’ 
(Código de Derecho Canónico, c. 843 § 1; cf. c. 
915). Por tanto, todo bautizado católico que no 
esté impedido por el derecho debe ser admitido 
a la Sagrada Comunión. Por tanto, no es lícito 
negar la Sagrada Comunión a ningún fiel de 
Cristo por el mero hecho, por ejemplo, de que 
la persona desee recibir la Eucaristía de rodillas 
o de pie” (Redemptionis Sacramentum, n. 91)».
 Al no recibir respuesta del sacerdote local, 
Smith escribió al obispo Peter Christensen, de 
la diócesis de Boise, conocido por dar instruc-
ciones a los sacerdotes de la diócesis para que 
desaconsejaran la recepción de la Comunión 
de rodillas.

Obispo Peter Christensen
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 En respuesta a Smith, el obispo escribió: «Co-
mo enseña nuestra Iglesia al recibir la comunión, 
se nos anima a tener unidad en nuestra postura 
y gestos.  Tal vez en Luisiana la postura general 
al recibir sea arrodillarse, pero no es el caso en 
la Diócesis de Boise».
 Comentando la respuesta aparentemente con-
descendiente del obispo, Smith señaló en su blog 
que «el obispo no responde a la violación de 
la ley de la Iglesia». «También parece hablar 
despectivamente de Luisiana», escribió Smith.
 Escribiendo de nuevo al obispo, Smith de-
claró: 
 «La unidad de la Iglesia proviene de su uni-
versalidad, de su ley universal, de su historia, 
de su origen - en una palabra, de su catolicidad. 
Los protestantes tienen uniformidad local en 
gestos, etc.; la Iglesia Católica proporciona una 
unidad mucho mayor».
 El católico, padre de seis hijos, subrayó en su 
blog que lo que está en juego es la capacidad de 
un padre para enseñar a sus hijos la reverencia 
debida a Jesucristo, realmente presente en la 
Sagrada Eucaristía.
 «¿Por qué es importante?», preguntó. «Por-
que el lenguaje del cuerpo es el mayor catecismo 
de la Presencia Real de Cristo en la Eucaristía. 
Si el padre de familia no puede enseñar a sus 
hijos arrodillándose ante Jesús, estamos en un 
grave problema».
 En 2020, el obispo Christensen prohibió a los 
sacerdotes de su diócesis decir la Misa mirando 
hacia el tabernáculo (ad orientem) y utilizar 
comulgatorios para los católicos que prefieren 
arrodillarse para recibir la Comunión. Además, 
el obispo quería estar informado de todas las 
misas tradicionales en latín que se celebraran 
en su diócesis.
 En un memorándum dirigido el 28 de febrero 
a los sacerdotes de Boise, sobre la práctica de 
recibir la Sagrada Comunión de rodillas, Chris-
tensen escribió: «Aunque los fieles tienen de-
recho a arrodillarse para recibir la Eucaristía, 
y no se puede negar la Comunión a ningún 
comulgante por su postura, dado que la norma 
establecida en este país es estar de pie, orde-
no a los sacerdotes que no utilicen muebles o 
elementos como prie dieus o comulgatorios, 
ya que pueden parecer que socavan la norma o 

implican una preferencia por arrodillarse para 
recibir la Eucaristía».
 Peter Kwasniewski dijo a LifeSiteNews que 
«siempre es una mala señal que un obispo quiera 
disuadir a los fieles de arrodillarse ante su Señor 
y Dios» y declaró que la prohibición del prie 
dieus es «vengativa».
 «Equivale a decir: ‘Vosotros, cabezas huecas, 
podéis arrodillaros si realmente queréis, pero no 
si sois ancianos’. Mala suerte para tus compin-
ches. La Iglesia no os ayudará’», escribió.
 «¿No es sorprendente, también, la rigidez 
con la que algunos obispos quieren excluir el 
arrodillarse ante el hijo de dios? Oigan, ya 
basta, no se arrodillen ante el Verbo hecho carne. 
Eso ya no se hace. Está bien para los Reyes 
Magos y los campesinos medievales, pero no 
en esta era democrática. Además, la USCCB ha 
hablado, y tiene más autoridad que un milenio 
de práctica católica».
 Mientras que se ha convertido en una ten-
dencia entre los obispos y sacerdotes liberales 
negar la Sagrada Comunión a los católicos 
tradicionales que desean mostrar reverencia a 
Cristo en la Eucaristía arrodillándose, por otro 
lado, la admisión a la recepción de la Sagra-
da Comunión para aquellos que abiertamente 
violan los Mandamientos de Dios y disienten 
de las enseñanzas de la Iglesia sobre la moral 
sexual está siendo impulsada agresivamente por 
cardenales y obispos bajo el disfraz de «inclu-
sión», «bienvenida» y «acompañamiento».
 Sin embargo, obispos fieles como Joseph 
Strickland, de Tyler, Texas, han afirmado que, 
como enseña San Pablo, los adúlteros, forni-
cadores y homosexuales no arrepentidos no 
pueden recibir la Eucaristía.

Visite nuestro sitio oficial en:
http://www.virgenmariachile.cl
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infocAtólicA—El arzobispo de la Arquidió-
cesis de Kansas City en Estados Unidos, Jo-
seph Naumann ha publicado recientemente 
este importante artículo sobre el aborto en 
la actualidad. A continuación, puedes leerlo:
 Una de las características artísticas más 
exquisitas de la Catedral de San Pedro de 
Kansas City, Kansas, son las vidrieras. Las 
siete ventanas situadas en lo alto de la pared 
posterior del santuario representan aconteci-
mientos bíblicos relevantes para el significado 
de la celebración de la Eucaristía.
 Una de las escenas bíblicas representadas es 
la de un ángel que impide a Abraham matar y 
sacrificar a su hijo Isaac. Este acontecimiento 
del libro del Génesis es estremecedor. Dios 
había prometido a Abraham que de su descen-
dencia saldría una gran nación. En su vejez, 
Sara y Abraham habían concebido por fin un 
hijo. ¿Por qué iba a pensar Abraham en matar 
a su hijo tan esperado? ¿Por qué pensaría que 
esto podría agradar a Dios?
 Recordarás que Dios pidió a Abraham que 
abandonara su tierra natal y viniera a lo que 
hoy llamamos Tierra Santa. Incluye la actual 
Palestina, Israel y partes de Jordania. Las tri-
bus cananeas que habitaban la tierra adoraban 
ídolos paganos, como Moloc o Baal. Sus reli-
giones fomentaban el comportamiento sexual 
promiscuo que, en su extremo, se ejemplificó 
con la inmoralidad de las infames ciudades de 
Sodoma y Gomorra. El sacrificio humano era 
parte integrante de sus rituales religiosos, en 
particular el sacrificio de niños.
 Dios envió a su ángel para impedir que 
Abraham siguiera la práctica cultural común 
del sacrificio de niños, para dejar claro que 
el Dios único y verdadero no desea el sacri-
ficio humano, sino que lo aborrece. Parte de 
la misión de los descendientes de Abraham 
era limpiar la tierra de la inmoralidad y la 

Arzobispo Joseph Naumann: «El aborto es 
el sacrificio de niños de nuestro tiempo»

Una controversia en Idaho surgió después de que un sacerdote y un obispo se negaran 
a reconocer una violación del derecho canónico al negar la Sagrada Comunión a una 

familia católica que eligió arrodillarse para recibirla.

iniquidad de los cultos a la fertilidad.
 La ejecución de Jesús en el Calvario reveló 
la profundidad del amor misericordioso de 
Dios por la humanidad. Lo que Dios nunca nos 
pidió, nuestro pecado se lo exigió a nuestro 
Padre celestial: el sacrificio del Hijo de Dios. 
El asombroso amor de Dios por nosotros, 
demostrado en la crucifixión de Jesús en el 
Calvario, se nos hace presente en la celebra-
ción de cada Misa.
 Desde hace más de 50 años, la Iglesia cató-
lica de los Estados Unidos designa el mes de 
octubre como el Mes del Respeto a la Vida. 
Durante el mes de octubre, se nos recuerda 
que todas y cada una de las vidas humanas 
son sagradas porque están hechas a imagen 
divina.
 Basta con contemplar un crucifijo si se 
quiere ver una representación visual del valor 
que Dios ha concedido a toda vida humana, sin 
importar la edad o la etapa de desarrollo, sin 
importar el nivel de capacidades intelectuales 
o físicas, sin importar la raza o la etnia, sin 
importar si se es rico o pobre. A los ojos de 
Dios, el embrión en el vientre materno tiene 
la misma dignidad que el deportista de élite; 
el anciano con demencia no es menos valioso 
que el becario Rhodes; el niño con síndrome 
de Down no tiene menos valor que un niño 
prodigio. Todas y cada una de las vidas hu-
manas son sagradas, no por lo que podamos 
hacer o producir, sino porque somos hijos de 
Dios.
 Lamentablemente, en la sociedad occidental 
secularizada ha surgido una forma de sacrificio 
humano. Los niños no son sacrificados a un 
dios tiránico, representado en un ídolo pagano. 
No hemos vuelto a los cultos a la fertilidad 
per se. De hecho, en muchos sentidos, el 
materialismo secular es hostil a la fertilidad, 
temiendo en realidad que haya demasiados 
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niños. El sacrificio 
de niños ha vuelto. 
Hemos formado a un 
par de generaciones 
de jóvenes para que 
crean que la intimi-
dad sexual tiene que 
ver con el placer y no 
con una expresión de 
amor fiel y compro-
metido o con abrazar 
la responsabilidad de 
cuidar a un hijo. He-
mos criado a una ge-
neración de hombres 
que creen que su única responsabilidad hacia 
un hijo que han engendrado es quizá ayudar 
a pagar el aborto del niño. Hemos enseñado a 
un par de generaciones de mujeres jóvenes que 
dar vida y criar a un hijo es un desperdicio 
de su talento y energía.
 Nuestra cultura hedonista persigue sin des-
canso muchas formas de placer, especialmente 
el éxtasis sexual, al tiempo que niega el signi-
ficado de la intimidad sexual: la entrega física 
completa al otro que sólo puede ser honesta 
cuando corresponde a una entrega completa 
de la propia vida al otro en la alianza matri-
monial. Dios diseñó esta forma tan hermosa y 
sagrada de amor humano como el medio para 
que un hombre y una mujer sean co-creadores 
con Dios de una nueva vida humana.
 El Creador diseñó esta expresión tan pro-
funda del amor humano para que no se tri-
vializara, como tristemente ocurre hoy en día 
en nuestra cultura del enganche saturada de 
imágenes pornográficas. El entorno óptimo 
para el crecimiento y la maduración de un 
niño es cuando tiene el don de una madre 
que ama a su padre y un padre que ama a su 
madre y que juntos aman al niño que es fruto 
de su amor.
 Lamentablemente, gran parte de los delitos 
sin sentido y a menudo violentos que se co-
meten en nuestras calles son el resultado de 
niños que crecen sin un padre que les proteja 
y cuide. Los niños necesitan el ejemplo de 
un padre y una madre virtuosos y cariñosos. 
Yo crecí en un hogar monoparental. Siento 

un gran respeto por los padres solteros, pero 
debería ser la excepción, no la regla.
 Hace poco más de un año, el pueblo de 
Kansas no aprobó la enmienda «Valorarlos a 
ambos» y permitió así que se mantuviera una 
absurda sentencia del Tribunal Supremo del 
Estado de Kansas. El Tribunal Supremo de 
Kansas afirmó que, hace más de 150 años, los 
autores de la Constitución de Kansas preten-
dían conceder a la madre el derecho a matar 
al hijo que lleva en el vientre hasta el mismo 
momento del nacimiento.
 ¿Cuáles fueron las consecuencias de la de-
rrota de «Valorarlos a ambos»? Las estadísticas 
de aborto más recientes del Departamento de 
Salud y Medio Ambiente de Kansas confir-
maron lo que los partidarios de «Valorarlos a 
ambos» proyectaban y temían. Kansas es ahora 
un estado de destino del aborto en el Medio 
Oeste. En general, los abortos en Kansas au-
mentaron un 57%. Los abortos practicados a 
niñas menores de edad aumentaron un 49%. 
Los abortos químicos, peligrosos para la salud 
física, mental y espiritual de las mujeres y 
letales para el feto, aumentaron un 38%. Los 
abortos practicados a residentes de fuera del 
estado aumentaron más del doble, la friolera 
de un 117%.

Arzobispo Joseph Naumann EWTNcatholictv
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ernesto juliÁ – 27/09/23 11:16 
AM—En el n. 9 del apartado 
B 2.4, del Instrumentum labo-
ris para regular las sesiones del 
próximo sínodo, se ofrece a la 
consideración de los partici-
pantes esta pregunta: ¿Es po-
sible, como proponen algunos 
continentes, abrir una reflexión 
sobre la posibilidad de revisar, 
al menos en algunas áreas, la 
disciplina sobre el acceso al 
presbiterado por parte de hom-
bres casados?
 La pregunta, en mi opinión, 
no deja de ser algo curiosa. Además de que los 
continentes no tienen ninguna condición para 
proponer nada, ¿late la voz del Espíritu Santo 
en una pregunta semejante? Lo dudo.
 Ofrezco al lector palabras de san Juan Pablo 
II en la audiencia general del 17 de julio de 
1993. Pienso que son la mejor respuesta a la 
cuestión planteada.
 «Jesús no promulgó una ley, sino que propuso 
un ideal del celibato para el nuevo sacerdocio 
que instituía. Ese ideal se ha afirmado cada vez 
más en la Iglesia. Puede comprenderse que en 
la primera fase de propagación y de desarrollo 
del cristianismo un gran número de sacerdotes 
fueran hombres casados, elegidos y ordenados 
siguiendo la tradición judaica. Sabemos que 
en las cartas a Timoteo (1 Tm 3, 2.3) y a Tito 
(1, 6) se pide que, entre las cualidades de los 
hombres elegidos como presbíteros, figure la de 
ser buenos padres de familia, casados con una 
sola mujer (es decir, fieles a su mujer). Es una 
fase de la Iglesia en vías de organización y, por 
decirlo así, de experimentación de lo que, como 
disciplina de los estados de vida, corresponde 
mejor al ideal y a los consejos que el Señor 
propuso. Basándose en la experiencia y en la 
reflexión, la disciplina del celibato ha ido afir-

En torno al Sínodo
¿Es posible, como proponen algunos continentes, abrir una reflexión sobre la 
posibilidad de revisar, al menos en algunas áreas, la disciplina sobre el acceso 

al presbiterado por parte de hombres casados?

mándose paulatinamente, hasta generalizarse en 
la Iglesia occidental, en virtud de la legislación 
canónica».
 «El concilio Vaticano II enuncia los motivos 
de esa conveniencia íntima del celibato respec-
to al sacerdocio: “Por la virginidad o celibato 
guardado por amor del reino de los cielos, se 
consagran los presbíteros de nueva y excelente 
manera a Cristo, se unen más fácilmente a Él 
con corazón indiviso, se entregan más libre-
mente, en Él y por Él, al servicio de Dios y de 
los hombres, sirven más expeditamente a su 
reino y a la obra de regeneración sobrenatural 
y se hacen más aptos para recibir más dilatada 
paternidad en Cristo [...]. Y así evocan aquel 
misterioso connubio, fundado por Dios y que ha 
de manifestarse plenamente en lo futuro, por el 
que la Iglesia tiene por único esposo a Cristo. 
Se convierten, además, en signo vivo de aquel 
mundo futuro, que se hace ya presente por la 
fe y la caridad, y en el que los hijos de la resu-
rrección no tomarán, ni las mujeres maridos ni 
los hombres mujeres” (Presbyterorum ordinis, 
16; cf. Pastores dabo vobis, 29; 50; Catecismo 
de la Iglesia católica, n.1579)».
 «Esas son razones de noble elevación espi-
ritual, que podemos resumir en los siguientes 

Sesión sinodal | VaticanMedia
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elementos esenciales: una adhesión más plena 
a Cristo, amado y servido con un corazón in-
diviso (cf. 1 Co 7, 32.33); una disponibilidad 
más amplia al servicio del reino de Cristo y a la 
realización de las propias tareas en la Iglesia; la 
opción más exclusiva de una fecundidad espi-
ritual (cf. 1 Co 4,15); y la práctica de una vida 
más semejante a la vida definitiva del más allá y, 
por consiguiente, más ejemplar para la vida de 
aquí. Esto vale para todos los tiempos, incluso 
para el nuestro, como razón y criterio supremo 
de todo juicio y de toda opción en armonía con 
la invitación a dejar todo, que Jesús dirigió a 
sus discípulos y, especialmente, a sus Apósto-
les. Por esa razón, el Sínodo de los obispos de 
1971 confirmó: «La ley del celibato sacerdotal, 
vigente en la Iglesia latina, debe ser mantenida 
íntegramente» (L’Osservatore Romano, edición 
en lengua española, 12 de diciembre de 1971, 
p. 5).
 «Es verdad que hoy la práctica del celibato 
encuentra obstáculos, a veces incluso graves, 
en las condiciones subjetivas y objetivas en las 
que los sacerdotes se hallan. El Sínodo de los 
obispos las ha examinado, pero ha considerado 
que también las dificultades actuales son supera-
bles, si se promueven las condiciones aptas, es 

decir: el incremento de la vida interior mediante 
la oración, la abnegación, la caridad ardiente 
hacia Dios y hacia el prójimo, y los demás me-
dios de la vida espiritual; el equilibrio humano 
mediante la ordenada incorporación al campo 
complejo de las relaciones sociales; el trato fra-
terno y los contactos con los otros presbíteros 
y con el obispo, adaptando mejor para ello las 
estructuras pastorales y también con la ayuda 
de la comunidad de los fieles«(ib.).
 «Es una especie de desafío que la Iglesia 
lanza a la mentalidad, a las tendencias y a las 
seducciones de este siglo, con una voluntad cada 
vez más renovada de coherencia y de fidelidad 
al ideal evangélico (…) La Iglesia considera que 
la conciencia de consagración total madurada a 
lo largo de los siglos sigue teniendo razón de 
subsistir y de perfeccionarse cada vez más».
 «Asimismo la Iglesia sabe, y lo recuerda 
juntamente con el Concilio a los presbíteros y 
a todos los fieles, que» el don del celibato, tan 
en armonía con el sacerdocio del Nuevo Testa-
mento, será liberalmente dado por el Padre, con 
tal de que, quienes participan del sacerdocio de 
Cristo por el sacramento del orden e incluso toda 
la Iglesia, lo pidan humilde e insistentemente 
(Presbyterorum ordinis, 16). 

Agencias / InfocAtólicA - 8/10/23 - 12:45 PM—
El Patriarca Latino de Jerusalén, el cardenal 
Pierbattista Pizzaballa, que ha comentado a 
la agencia de noticias italiana SIR, el ataque 
desencadenado este sábado por Hamás, con el 
lanzamiento de 5.000 cohetes (la mitad según 
fuentes israelís) desde la Franja de Gaza hacia 
el sur y el centro de Israel (incluidas Tel Aviv 
y Jerusalén): «Estamos en una emergencia muy 
grave y temo que se llegue a la guerra».
 «Nos enfrentamos a una situación muy grave 

El Papa expresa su dolor por lo ocu-
rrido en Israel

El Papa expresa su dolor por lo ocurrido en Israel El cardenal Pizzaballa, tras el 
ataque de Hamás contra Israel: «Estamos en una emergencia muy grave». El Patriar-
cado Latino de Jerusalén pide ayuda internacional para desescalar la violencia: «Es 
importante preservar el ‘statu quo’ en todos los lugares sagrados de Tierra Santa»

que ha estallado de repente, sin mucho aviso. Se 
trata de una campaña militar por ambas partes, 
muy preocupante en sus formas, su dinámica y 
su escala. Es una noticia muy triste», ha asegu-
rado Pizzaballa.
 Asimismo, ha lamentado «la toma de rehenes 
israelíes, un fenómeno que no es en absoluto 
justificable y solo alentará una mayor agresivi-
dad por ambas partes, especialmente por parte 
israelí».
 A continuación, el Patriarca dirige su mirada a 
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la pequeña comunidad cristiana 
de Gaza, poco más de 1.000 fie-
les, de los que solo un centenar 
son católicos, pertenecientes a 
la única parroquia latina de la 
Franja, dedicada a la Sagrada 
Familia, animando «a los cris-
tianos que están asustados»:
 «Que sepan que, como siem-
pre, no se les dejará solos y que 
este es un momento en el que 
debemos estar unidos más que 
nunca». Y ha hecho además un 
último llamamiento a la comu-
nidad internacional que «debe 
volver a prestar atención a lo que ocurre en 
Oriente Próximo. Los acuerdos diplomáticos 
y económicos no anulan un hecho: hay una 
cuestión israelí-palestina que debe resolverse 
y que espera una solución.
 Según informa Ecclesia, el Patriarcado La-
tino de Jerusalén ha hecho un llamamiento a 
los líderes laicos y religiosos de todo el mundo 
para que contribuyeran a reducir la violencia 
entre Hamás e Israel: 
 «Asistimos a una improvisa explosión de 
violencia muy preocupante por su extensión e 
intensidad. La operación lanzada desde Gaza 
y la reacción del ejército israelí nos devuelven 
al peor periodo de nuestra historia reciente. El 
número excesivo de víctimas y tragedias, con las 
que tienen que lidiar tanto las familias palestinas 
como las israelíes, creará más odio y división, 
y destruirá cada vez más cualquier perspectiva 
de estabilidad».
  «Las declaraciones unilaterales en torno al 
estatuto de los lugares religiosos y de culto 
agitan los sentimientos religiosos y alimentan 
aún más el odio y el extremismo. Por tanto, es 
importante preservar el statu quo en todos los 
lugares sagrados de Tierra Santa y en Jerusalén, 
en particular», aseguran desde el Patriarcado 
Latino.
  El continuo derramamiento de sangre y las 
declaraciones de guerra «nos recuerdan una y 
otra vez la urgente necesidad de encontrar una 

solución duradera y global al conflicto palesti-
no-israelí en esta tierra, llamada a ser tierra de 
justicia, paz y reconciliación entre los pueblos». 
Por último, en el comunicado publicado este 
sábado se pide a Dios «que inspire a los líderes 
mundiales en su intervención para la puesta en 
práctica de la paz y la concordia, a fin de que 
Jerusalén sea una casa de oración para todos 
los pueblos».
 El Papa expresa su dolor por lo ocurrido en 
Israel: «¡Que cesen los ataques y las armas, por 
favor!»
 Tras el rezo del Ángelus en la Plaza San 
Pedro, el Papa Francisco ha enviado un con-
tundente mensaje sobre lo que está ocurriendo 
en Tierra Santa: «Sigo con aprensión y dolor lo 
que está ocurriendo en Israel, donde la violencia 
se ha desatado con mayor atrocidad, causando 
centenares de muertos y heridos».
 El Santo Padre ha expresado su cercanía a 
las familias de las víctimas: «Rezo por ellas y 
por todos los que están viviendo horas de terror 
y angustia».
 Francisco ha pedido que, «¡por favor¡, se 
detengan los atentados y se comprenda que el 
terrorismo y la guerra no conducen a ninguna 
solución, sino solo a la muerte y al sufrimiento 
de tantos inocentes». «La guerra es una derrota, 
cada guerra es una derrota. Recemos por la paz 
en Israel y Palestina», ha pedido el Santo Padre 
tras el Ángelus.

Ataque de Hamás a Israel, octubre de 2023 | Captura de video

“María fue bienaventurada, porque, antes de dar a luz a su maestro, lo llevó en su 
seno” — San Agustín de hiPonA 



29

La Iglesia perseguida en el mundo

(infocAtólicA - 8/10/23 5:58 
PM)—El régimen nicaragüense 
reprime cada vez más al clero 
católico: 
 El jueves por la noche fue 
detenido el sacerdote nicara-
güense Álvaro Toledo, de la 
parroquia Nuestra Señora de 
la Asunción, en Ocotal, depar-
tamento de Nueva Segovia.
 El servicio de noticias Radio 
Stereo Fe de la Diócesis de Es-
telí, a la que pertenece Toledo, 
informó en Facebook: 
 «Nos duele tener que dar esta triste noticia 
a nuestros fieles hermanos católicos y a otros 
hermanos bien intencionados: Alrededor de las 
22:30 horas de esta noche, la policía ha entrado 
en la rectoría y ha detenido a nuestro párroco, 
Álvaro Toledo. Nos unimos en la oración y se-
guimos rezando por nuestros sacerdotes».
 Antes de su detención, Álvaro Toledo había 
anunciado la liberación de otro sacerdote, Leo-
nardo Guevara, durante la misa. Sin embargo, 
también lamentó la detención de otros tres sa-
cerdotes durante el fin de semana: 
 «Ruego al Señor por las parroquias que están 
sin sacerdotes (...). Dos de nuestros cohermanos, 
Iván Centeno y Julio Norori, ya no están en 
el ministerio. Pedimos al Señor que les dé su 
bendición».

La dictadura de Nicaragua prohíbe la 
orden de los jesuitas

 También se quejó: «Nuestra diócesis tiene 
escasez de sacerdotes. Sencillamente, no tene-
mos suficientes. Por eso, pedimos al Buen Pastor 
que dé a nuestra diócesis muchas vocaciones 

El régimen de Daniel Ortega detiene a 
cuatro sacerdotes católicos

Arrecia la persecución de la Iglesia por la dictadura nicaragüense. El régimen ha ce-
rrado cuatro universidades católicas, dos escuelas, 15 medios de comunicación, siete 
congregaciones religiosas y once proyectos y obras sociales de la Iglesia. Además, se 

han prohibido 3.240 procesiones, la mayoría de ellas durante la Semana Santa

y que dé a los sacerdotes la fuerza para servir 
en sus parroquias». Porque «sin sacerdotes, un 
pueblo está espiritualmente muerto».
 Según la cuarta edición del informe «Nica-
ragua: ¿Una Iglesia perseguida?», presentado a 
finales de semana por la abogada y activista de 
derechos humanos nicaragüense Martha Patricia 
Molina, al menos 19 clérigos nicaragüenses, 
entre ellos los obispos Rolando Álvarez y Silvio 
Báez, fueron declarados «traidores» y despo-
jados de su ciudadanía nicaragüense. Además 
de los dos obispos, esto afecta también a 14 
sacerdotes, un diácono y dos seminaristas. La 
privación de la ciudadanía es solo una parte de 
los 667 ataques a la iglesia que Molina docu-
mentó durante un período de poco más de cinco 
años por parte del régimen de Ortega.
 Molina confirmó que «151 religiosos han 
sufrido daños como consecuencia de la perse-
cución del gobierno Ortega-Murillo», entre ellos 
religiosas que se han visto obligadas a exiliarse, 
se les ha negado la entrada en Nicaragua o han 
sido expulsadas del país. Además del obispo 
Rolando Álvarez, al menos ocho sacerdotes se 
encuentran actualmente en prisión.
 Además, el régimen ha cerrado cuatro uni-

El régimen de Daniel Ortega reprime cada vez más al clero católico.
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Santos del mes

 Es para mi el más grato deber dar un testi-
monio para la Revista “misioneros de dios”, 
porque como digo en mi testimonio para el li-
bro “Por qué creo en PeñAblAncA”, cuando 
estos hechos se iniciaron, estaba muy alejada 
del Señor, uniéndome a la Iglesia sólo el hilo 
sutil de la Misa dominical.
 Supe de las apariciones de la Santísima Vir-
gen en Peñablanca, como todos en el país, por 
las publicaciones de los diarios y las noticias 
de la televisión que eran bastante confusas, por 
lo que no les di mucho crédito hasta que tuve 
en mis manos un libro con unas fotografías es-
pectaculares que me facilitó alguien que sí creía 
que la Santísima Virgen María visitaba Chile y 
que me dejó una profunda inquietud de llegar 
hasta allá alguna vez.
 Unos años más tarde fui al Santuario del Mon-
te Carmelo de Peñablanca, porque ya creía. Este 
sentimiento me fue regalado por el Cielo y por 
dos buenos y queridos amigos: Alvaro Barros 
y Patricio Silva-Riesco que con su robusta fe 
encendieron la mía que era apenas una “mecha 
que humeaba”. ¿Por qué fui?, porque la Mamita 
me llamaba, aunque ésto no lo sabía entonces; 
sólo sentía que debía ir. Cuando llegué allí fue 
como recibir una lluvia de paz, una lluvia de 
amor, fue como llegar a la casa, como estar en 
el hogar. Entonces, cuando rezábamos el rosario 
de rodillas, se me llenaron los ojos de lágrimas 
y mi alma sintió un profundísimo dolor de haber 
ofendido tanto a Dios que, en ese momento, 
sentía claramente cuánto me amaba y ¡cuánto 
odiaba yo mis pecados que desfilaban ante mi 
vista! Entonces supe que era la Mamita que me 
había llevado ahí. ¿Cómo lo supe?, no sé, lo 

versidades católicas, dos escuelas, 15 medios de 
comunicación, siete congregaciones religiosas 
y once proyectos y obras sociales de la Iglesia. 
Además, se han prohibido 3.240 procesiones, 
la mayoría de ellas durante la Semana Santa.
 La activista de derechos humanos Molina se 
encuentra en el exilio forzoso. Sin embargo, 

sigue siendo miembro del consejo editorial del 
diario nicaragüense La Prensa.
 El diario nicaragüense La Prensa publicó en 
X (antes Twitter): «Con la detención del padre 
Álvaro Toledo, la noche del jueves, suman 12 
los sacerdotes encarcelados por la dictadura de 
Daniel Ortega en Nicaragua».

Recordando testimonios de Peñablanca

supe no más. Si ya creía, ahora nada ni nadie 
me haría dudar que la Virgen Santísima, la llena 
de gracia estaba ahí aunque no la viera. No se 
puede sentir lo que yo sentía si esto no viene del 
Cielo; el mundo no produce estos sentimientos. 
Además, años atrás, cuando, movida por el libro 
de las fotografías, me fui a confesar después de 
años que no lo hacía, inducida por la frase de 
Nuestra Señora:
 “Yo soy el Corazón Inmaculado de la En-
carnación del Hijo de Dios”, el sacerdote que 
me confesó me dijo que no podía decirme si 
la Santísima Virgen estaba en Peñablanca o no 
estaba ahí, pero que sí estaba seguro que si me 
estaba confesando era por obra de Ella. Enton-
ces, si cuando apenas comenzaba a creer en 
la Dama Blanca de la Paz, sin siquiera haber 
visitado el Santuario, Ella me llevó a recuperar 
la amistad de su Hijo Santísimo, ¿no sería una 
mal agradecida de la peor especie si no creyera 
que fue Ella quien puso esos sentimientos en 
mi corazón a través de un libro que hablaba de 
las maravillas de Peñablanca? Y creo con tal 
firmeza, que la defección del vidente no me ha 
hecho dudar de la veracidad de las apariciones ni 
de los mensajes, porque para mí, Miguel Ángel 
sólo fue un micrófono estropeado, a través del 
cual se escucharon los mensajes de la Madre de 
Dios. Además, con mucha antelación, Ella nos 
había advertido que nos venía una gran prueba 
de fe. Es Dios quien tiene que juzgarlo, no noso-
tros, porque sólo Él conoce la historia completa. 
A nosotros sólo nos compete rezar por él para 
que regrese a su Señor lo más pronto posible. 
Fui al Santuario por cinco veces a través de los 
años y la última visita fue hace seis años. Fue 
en un día cualquiera en que había muy poca 
gente pero la sensación de paz, de amor y de 
bienvenida fue la misma. Había varias noveda-

Regalo del Cielo
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 Este es mi testimonio de Peñablanca, yo fui 
invitada por la Sra. Margarita Ayala en el año 
1995 en enero. Junto a mi mamá para mí Pe-
ñablanca significa todo, porque subí el Cerro 
aquella primera vez y yo me sentía mal porque 
me agité mucho; pensaba que me faltaba el aire, 
y a mí mamá no le pasó nada a pesar que ella 
tenía 2 tumores en su garganta, porque fuimos 
con esa Fe a buscar la sanación de ella, y gra-
cias a la Madre ella se sanó porque los médicos 
le habían dado 7 meses de vida. Gracias a la 
Santísima Madre y Nuestro Señor, ella se sanó 
de su enfermedad a mí me abrió más el camino 
hacia Dios y nuestra Madre. Yo sentía Paz, amor, 
no tenía ganas de llegar a Los Andes porque 
aquí se olvida de todo.
 Les cuento que se me ha aparecido la Madre 
en 4 oportunidades durante todos estos años del 
95 al 2003 que no he dejado de ir.
 Ahora se formó otro furgón con gente nueva
para ir. Vamos mes a mes y siempre salen her-
manos y hermanas nuevas que han conocido 
el Montecarmelo y han quedado felices con el 
Santuario y todo lo que una ha vivido aquí en 
Peñablanca.

mAríA ÁngelA mAgnA
 Los Andes, abril de 2003.

 Quiero contar una experiencia que viví en el 
Cerro de Peñablanca, el Monte Carmelo.
 Mi nombre es José Alfonso Gatica Rivas y 
esto ocurrió alrededor de los años 86-87 en las 
vacaciones; me parece que fue en febrero. Tengo 
un poco cambiadas las fechas porque en esa 
época yo vivía en Argentina. Fue cuando recién 
regresé a Chile; yo fui a visitar a los padres de 
un amigo en la calle Lima de Villa Alemana, a 
mi amigo Víctor Casanova. Yo le pregunté a él 
qué pasaba con esas Apariciones de un Cerro 
y a dónde quedaba y si él me podía llevar.
 Él me comentó que casualmente la casa de 
sus padres estaba a los pies del Cerro… fuimos 
en la tarde antes de tomar el té. Fuimos con otro 
amigo que venía de Santiago y empezamos a 
subir el Cerro; yo, la verdad, un poco incrédulo, 
miraba hacia los costados. Veía velas, flores, 
cuando llegamos a la gruta y de repente yo me 
dí vuelta y me parece que se apareció la Virgen. 
Yo la vi con una Cara muy Bella, con una Cara 
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des, entre las cuales se destacaba el hecho que 
la imagen monumental de la Dama Blanca de la 
Paz que había visto en el jardín la vez anterior, 
ya estaba colocada sobre la columna enorme. 
Mi hija quiso traerse un recuerdo y tomó una 
fotografía que le vaticiné no iba a ver, porque 
la tomó contra el sol que era muy fuerte. Contra 
mis pronósticos la fotografía salió nítida.
 Ya caminando en los 77 años y viviendo tan 
lejos, creo que es muy difícil que pueda volver 
a visitar el Santuario, pese a la Peñablanquitis 
aguda que siento a menudo, pero, como para 
Dios no hay imposibles, a lo mejor, antes de ir a 
rendirle cuentas, pueda pisar de nuevo ese suelo 
bendito que atrae como un imán a quienes de 
buena fe y con cariño hemos estado ahí alguna 
vez.
 Sean por siempre bendito el Señor y María 
Santísima

luisA conchA v.
RUN: 2.521.224-K

Lota, julio de 2005.

muy especial. Con un vestido blanco y llevaba 
como un abrigo azul con unas bolsas; llevaba 
también un velo y tenía las mejillas muy rojas. 
Me quedé muy impactado porque ya digo, yo 
estaba incrédulo de esta historia y al mirar hacia 
el lado y ver a esta mujer, yo me quedé con la 
idea que era la Virgen.
 A veces me parece que yo no soy digno que 
se me aparezca la Virgen; será que yo estoy co-
nectado; soy muy espiritual y para mí la Virgen 
de Lourdes es mi predilecta; yo a lo mejor por 
eso la vi con sus colores.
 Bueno, esta es una experiencia que yo quise 
contar; eso fue tan solo una experiencia.

josé gAticA rivAs
Quilpué, Chile, 

Noviembre de 2004

Testimonio de experiencia 
en el Monte Carmelo

Salud de los enfermos
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M E N S A J E S
 Rezad el Rosario y haced sacrificios.
 No os preocupéis de las cosas. Vuestra Madre está con vosotros.
 No ofendáis más a mi Dios que demasiado se le ha ofendido.
 Ciertos grupos hacen divisiones. Amadles pero luchad por la verdad.
 No os dejéis confundir.
 Yo estoy aquí en Peñablanca desde el 12 de junio de 1983 y he cam-
biado de lugar donde fue primeramente, por orden de mi Señor y Creador 
y Mi Hijo.
 He dado señales, pero no queréis entender.
 He dado mensajes y no queréis comprender.
 ¡Cuántas cosas os dije y se han cumplido!
 Mi imagen está en Roma y no queréis entender.
 Dije que iba a triunfar y que iba a pasearme triunfante, pero no queréis 
entender. Hago un llamado a todos los verdaderos misioneros e hijos míos, 
Apóstoles de los Ultimos Tiempos, a meditar y a pensar. Si hacéis lo contrario 
sobrevendrá un castigo.
 Yo estoy en Peñablanca aquí en este lugar, en este arco que he mandado 
construir y me poso en este olivo.
 No oigáis a falsos mensajes que llegan a vosotros. Luchad con verdad y 
amor.
 Muchos ministros de mi Hijo por su mala vida llevan a muchas almas 
a la perdición.
 También ellos se equivocan. Rezad por ellos para la conversión de mu-
chos y sobre todo por mi hijo predilecto Luis. Muchos falsos mensajes recorren 
vuestra región e incluso salen de Chile. Todo lo que lleva a la desunión, a las 
palabras malas y al odio es cosa de Satanás, rey de la mentira y de soberbia.

 No os aflijáis, hijos míos. Mi Corazón Inmaculado será vuestro Refu-
gio, porque Yo soy la Theotokos, la Llena de Gracias María Auxilio de los 
Cristianos y Soy la Esclava del Señor

Peñablanca, Chile – 27 de mayo de 1987.


